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Tudo começou em agosto de 2019 na cidade de 
Santa Maria. O sócio-proprietário Matheus Oli-

vier Minuzzi estava em uma cafeteria, como tantas 
vezes fizera nas oportunidades que estava viajando. 
Neste dia em específico, sentindo toda aquela sensa-
ção inspiradora que o café traz, resolveu mandar uma 
mensagem para sua esposa, a sócia-proprietária Daia-
ne Trevisan dos Santos, instigando-a a abrir uma ca-
feteria. A resposta foi imediata, um sim convincente, o 

qual fizera o próximo final de semana ser de colocar 
as ideias no papel.

Nas semanas seguintes aconteceu algo diferente, 
uma inspiração. “Em um momento veio tudo, do con-
ceito da cafeteria, ao nome, até a forma a ser constru-
ída. Queríamos que o local fosse um ponto de encon-
tro de amigos e famílias, um lugar que pudesse ser um 
refúgio para todos os mo-
mentos do dia, que fosse 
uma parada no dia inspi-
radora. 

Aí surgiu o nome, Fer-
mata del Caffè, que signi-
fica em italiano ‘parada 
do café’. O conceito que 
queríamos e a vontade 
de inovar fecharam com 
a ideia da construção ser 
em container.

Lembro do dia em que 
procuramos o arquite-
to Fernando Mai e fala-
mos para ele o que querí-
amos fazer, que tinha que 
ser em container e que o 

nome era Fermata del Caffè, o que ele achou uma ideia 
fantástica e, nas semanas que passaram, ele já estava 
com umas madeiras retangulares montando como co-
locaria os containers. Ele estava tão entusiasmado em 
fazer virar realidade nossas ideias que foi contagiante 
para todos os que ajudaram na transformação de três 
contêineres no espaço que ficou no final.

2 anos de Fermata del Caffè: da paixão à realização

A escolha do café a ser usado era fundamental, 
de primeira já se pensou no café do mercado. 

A Café do Mercado desde 1997 se dedica à missão de 
desenvolver e difundir cafés de alta qualidade das prin-
cipais origens brasileiras. Já nos primeiros contatos fi-
camos sabendo que iam patrocinar um dos maiores 
eventos de alimentação que ia acontecer em Porto Ale-
gre. Neste evento, podemos afirmar que tomou forma 
o cardápio e surgiram muitas ideias que até hoje esta-
mos desenvolvendo.

A montagem do cardápio foi uma época que nos di-
vertimos e engordamos. Foram muitos testes, muitas 
visitas a fornecedores. Um dos nossos princípios é a 
manutenção da qualidade e da padronização, por isso 
visitamos e queríamos conhecer os processos dos for-
necedores para ter a certeza de que o que estivesse no 
nosso cardápio sempre seria entregue da mesma for-
ma. A pandemia veio para nos mostrar que não ia ser 
tão fácil assim.

Em março de 2020 veio a pandemia e aquele 
medo se instaurou, cenário não promissor para 
abertura de novos negócios. Mas, como éramos novos 
no segmento de alimentação, pensamos que as restri-
ções iam nos fazer dar tempo de aprender a gerir tudo. 
Com tudo planejado na parte estrutural e na parte de 
cardápio, em 20 de junho de 2020 inaugurou-se a Fer-
mata del Caffè, apenas com uma live no Instagram por 
conta das restrições, com todos os protocolos de pre-
venção sendo cumpridos.

Aí começou um pesadelo, primeiro com um sistema 
que não imprimia mais os pedidos, tivemos que anotar 

em folhas recortadas na última hora, onde entender a 
letra um do outro era uma missão. Depois o principal, 
que até hoje não entendemos como negligenciamos a 
parte do atendimento, que é um dos nossos princípios 
básicos que elencamos quando pensamos em abrir a 
cafeteria. Achávamos que em família e amigos íamos fa-
zer tudo. No primeiro dia já tivemos que chamar duas 
pessoas que deixaram currículo.

Hoje a gente lembra rindo do primeiro dia, dos dias 
seguintes, mas diversas vezes pensamos em gritar para 

que todos saíssem e que não queríamos mais. Foi deses-
perador ver a cafeteria cheia e não conseguirmos aten-
der da forma que queríamos. Nossa cozinha era minús-
cula e com duas pessoas para fazer os pedidos. Termina-
va o dia e chorávamos: o que estávamos fazendo? Uma 
boa reflexão do que estava acontecendo de errado, feed-
back de amigos, consultorias, fomos atrás de tudo o que 
era possível para que conseguíssemos mudar aquela si-
tuação. E acredito que mudamos, que estamos em cons-
tante mudança, sempre buscando melhorar cada ponto. 
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“ Ficamos muito satisfeitos e emociona-
dos com o prêmio de Empreendedor Des-
taque 2021, organizado pelo Rotary Club 
Sobradinho e Gazeta Grupo de Comuni-
cações. Ser reconhecido por nossos ami-
gos e clientes é algo inexplicável. Esta-
mos sempre buscando melhorar e mostrar 
que vale a pena todo o esforço. Queremos 
agradecer a todos pelo carinho com a gen-
te. Agradecer principalmente nossa equi-
pe por todo empenho. Só é possível entre-
gar o melhor quando se tem uma equipe 
dedicada e que entenda os valores da em-
presa. Hoje, podemos dizer que formamos 
uma equipe, uma família, onde todos os 
dias estamos em busca do nosso melhor. ”

Desde o início atribuímos quatro princípios.
Primeiro, a inovação, sempre buscar por produ-

tos que não tenham na região e, se tiver e fazer senti-
do a gente ter, adaptar e melhorar. O segundo, o aten-
dimento. Ninguém sabe como está o dia daquela pes-
soa. O mínimo que ela espera por ter escolhido ir na 
nossa cafeteria é um excelente atendimento. O tercei-
ro, a qualidade do produto e a padronização, produ-
to sempre igual. Trabalhamos apenas com insumos de 
qualidade e não pode haver a substituição para pior. 
O quarto princípio é o trabalho em equipe, onde um 
serviço bem prestado é quando todos os colaborado-
res estão alinhados no propósito de servir bem. A ex-
periência do cliente em primeiro lugar.

Às vezes nos perguntavam se vendíamos apenas 
café, riamos, embora o café especial é nosso principal 
produto, o que nos da paixão em falar, podemos dizer 
que somos muito mais que uma cafeteria, temos produ-
tos para todos os gostos, como lanches, petiscos, tábuas 
de carne, comidas, drinks, sobremesas, taças de sorvete 
entre outros. Nosso ambiente foi criado e pensado para 
criar uma experiência encantadora desde aquele sim-
ples cafezinho de todo dia até uma refeição completa.

Cardápio
Neste mês acabamos de lançar um cardápio novo. 

Agora entramos com umas comidinhas que já estão fa-
zendo sucesso. Parmegiana, strogonoff e alaminu-
tas e um especial que recebeu até o nome da cafe-
teria, filé Fermata, tudo preparado com muito cari-
nho pela nossa cozinha. Também aumentamos nos-
sos petiscos, trazendo algumas novidades como crispy 
de queijo gouda, dadinhos de tapioca, camarão empa-
nado, além de tábuas de carne.

Mas falando de café especial, tivemos a oportuni-
dade de conhecer as principais fazendas de cafés em 
Minas Gerais, inclusive na fazenda que detém a maior 
pontuação já recebida por um café até os dias atuais. 
Falando nisso, foi criado pela SCA (Speciality Coffee As-
sociation) um protocolo de pontuação que vai de zero 
a cem pontos, onde o café especial é aquele que atin-
ge mais de 80 pontos. São avaliados os seguintes atri-
butos: Fragância/aroma; uniformidade; ausência de 
defeitos; doçura, amargor, acidez, corpo e sabor resi-
dual (retrogosto); e harmonia. Voltando a Minas, é in-
crível o cuidado e o carinho que eles têm pelas planta-
ções de café. O que chamou atenção também, é que to-
dos os resíduos do café, cascas, galhos, até mesmo bi-
chinhos, são ensacados e enviados à indústria no ge-
ral para serem torrados juntos e vendidos como tra-
dicional e extraforte. Como eles dizem lá, é tanto resí-
duo que, às vezes, até café tem.

Curiosidades
Você sabia que a maioria dos nossos pães são 

feitos por nós?
A Fermata del Caffè é uma marca registrada 

no INPI.

Nosso campeão de vendas é o Pão Louco, um lan-
che todo elaborado pela Fermata inspirado em um 
lanche que comemos há muitos anos em uma viagem. 
Como tínhamos apenas lembranças, fomos criando 
cada etapa, da carne de panela bem temperada, ao 
cream cheese, ao pão de parmesão feito pela Fermata 
que combinou muito bem, fechando com a batata onda 
que deu um toque final na combinação.

Na Fermata del Caffè você sabe que está tomando 
um café especial de verdade, moído na hora, com todo 
aquele aroma e sabor. Também temos à venda diversas 
opções em café tanto moído quanto em grãos, poden-
do também levar nosso café moído na hora”. 
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No sábado, 4 de junho, o 
prefeito municipal Mau-

ricio Afonso Ruoso, acompa-
nhado da primeira-dama Ja-
nice Loebens, estiveram par-
ticipando do Jantar dos Des-
taques 2021, organizado 
pelo Grupo Gazeta e Rotary 
Clube de Sobradinho.

Do município de Passa 
Sete, foram agraciados com 
troféus, na categoria Indús-
tria Comércio e Serviços, o 
Residencial Rejuvenescer, 
representado por seus pro-
prietários, Frantiesca S. Bi-
sognin e Adriano Waide; na 
categoria Cidadã Destaque, a 
homenageada foi a professo-
ra e secretária municipal da 
Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto, Sinéia Donise-
te Bellini Rech; e na catego-
ria Entidade/ Projeto/ Pes-
soa, o destaque foi a Feira do 
Produtor, sendo representa-
da pelos feirantes: Erenilda 
Ferreira, Cleria Castro, Noe-
mia Geraldo, Sandra Paulus 
e Clovismar Lange.

A Administração Munici-
pal parabeniza a todos pela 
sua importância no cresci-
mento e desenvolvimento da 
cidade. “Passa Sete agrade-
ce e reconhece. Nosso mui-
to obrigado, por cada um 
que faz a diferença e é des-
taque em cada segmento”, 
concluem.

A secretária municipal de Assistên-
cia Social, Janice Loebens, juntamen-
te com a coordenadora do CRAS Viver 
Melhor de Passa Sete, Gilvia Trevisan, 
participaram na manhã de quinta-fei-
ra, 9 de junho, da reunião do Colegia-
do Municipal de Gestores de Assistên-
cia Social, pertencentes à Associação 
dos Municípios da Região Centro Ser-
ra (AMCSerra), em Jacuizinho.

O encontro do Colegiado de Gesto-
res Municipais de Assistência Social 
(Comgemas) ocorreu no Pavilhão Co-
munitário e contou com a presença 

dos representantes dos municípios de 
Arroio do Tigre, Cerro Branco, Estre-
la Velha, Ibarama, Jacuizinho, Lagoa 
Bonita do Sul, Lagoão, Novo Cabrais, 
Passa Sete, Segredo e Tunas.

Durante o encontro foram debati-
das e deliberadas demandas da assis-
tência social nos municípios, discuti-
dos desafios e partilhadas experiên-
cias, entre outros assuntos. Os en-
contros são realizados mensalmen-
te. A próxima reunião está agendada 
para o dia 13 de julho, no município 
de Passa Sete.

Na tarde da sexta-feira, 
10 de junho, foi concluída 
a recuperação da ponte 
na localidade de Caçador, 
próximo à propriedade de 
Dilo Cachoeira.

Segundo o vice-prefeito 
Gerson Lopes, que acom-
panhou os trabalhos jun-
tamente com o secretá-
rio da Agricultura, Aloí-
sio Bernardy , foi trocada 
toda a madeira da ponte, 
que estava em condições 
ruins. “Essa recuperação 
vai dar condições de tra-
vessia para carros, assim 
como a tratores com equi-
pamentos agrícolas, pois a 

largura da mesma foi pro-
positalmente feita para 
essa finalidade”, salienta.

Lopes ainda lembra 
que desde o início da atual 
administração, a Prefeitu-

ra de Passa Sete tem in-
vestido na conservação 
de estradas rurais e em 
melhorias que beneficiam 
as famílias que vivem no 
campo.

Foi realizada no dia 7 
de junho, na CACISS em 
Sobradinho, uma reunião 
com o Grupo de Colabora-
dores do Turismo do mu-
nicípio de Passa Sete e re-
presentantes do Grupo de 
Jeepeiros da região Cen-
tro Serra. O objetivo da 
reunião foi tratar sobre o 
Projeto 7 Trilhas / Passeio 
4x4, previsto para ocorrer 
no mês de setembro.

Estiveram presentes os 
colaboradores Roberto 
Kohler e Roberto Nunes, 
os representantes Dago 
Sirena e Marlon Bentlin, 
e a representante da Se-
cretaria de Educação, Cul-
tura, Turismo, Despor-

to e Lazer de Passa Sete 
(SMECTDL), Rhauani Se-
gatto Knoll.

O passeio integra o Pro-
jeto 7 Trilhas, que visa di-
vulgar as belezas do mu-
nicípio, sendo promovi-
do pela SMECTDL e Gru-

po de Colaboradores do 
Turismo. Nesta trilha, ain-
da contará com a parceria 
do Grupo de Jeepeiros da 
região.

Nas próximas semanas 
serão divulgados mais de-
talhes sobre o evento.

No dia 8 de junho, a 
secretária municipal da 
Assistência Social, Jani-
ce Loebens, juntamente 
com os conselheiros tu-
telares de Passa Sete, Lu-
ciara Knak, Vinicius Pun-
tel e Dagmar Feron, e as 
professoras Marieli Sei-
bert Cremonese e Ana 
Paula Rodrigues, partici-
pam do Seminário Esta-
dual - Trabalho Infantil, 
Proteção Social e Apren-
dizagem Profissional. 

O evento ocorreu no 
Clube CTA de Venâncio 
Aires e contou com apro-
ximadamente 500 pes-
soas que participaram 
das atividades. 

Promovido pelo Fó-
rum Estadual de Pre-
venção e Erradicação do 
Trabalho Infantil (FEPE-
TI) e pelo Fórum Gaúcho 
de Aprendizagem Pro-
fissional (FOGAP), o se-
minário teve por obje-

tivo discutir a erradica-
ção do trabalho infan-
til e o ensino profissio-
nal para adolescentes. 
Com o tema “Trabalho 
Infantil, Proteção Social 
e Aprendizagem Profis-
sional”, o evento contou 
com representantes do 
Ministério do Trabalho, 
do Judiciário, de empre-
sas, entidades e do poder 
público de diversos mu-
nicípios do estado.

Segundo a secretária 

Janice Loebens, a edu-
cação e a aprendizagem 
profissional são um ca-
minho muito importan-
te. É preciso refletir so-
bre as consequências do 
trabalho infantil e a im-
portância de garantir às 
crianças e aos adolescen-
tes o direito de estudar 
e sonhar, vivências que 
são próprias da infância 
e que contribuem decisi-
vamente para o seu de-
senvolvimento.

Ponte em Caçador é recuperada

Passa Sete vai promover Passeio 4x4

Seminário sobre Erradicação do Trabalho Infantil 
destaca importância da aprendizagem profissional

Colegiado de Gestores da Assistência 
Social AMCSerra se reúne em Jacuizinho

Prefeito participa do 
Jantar dos Destaques

FOTOS: GAZETA DA SERRA/NATHANA REDIN
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O prefeito Luizinho 
Fagundes, juntamen-
te com o secretário de 
Administração e Re-
cursos Humanos, Cás-
sio José Lazzari, e a 
vereadora Eneida Zu-
chetto Lazzari, estive-
ram participando da 
inauguração da Lan-
cheria União, no dia 4 
de junho. 

O empreendimento 
que inaugura no mu-
nicípio é do empresá-
rio Alceu dos Santos, e 
sua esposa Sueli Mees, 
que acreditaram e in-
vestiram em Lagoa Bo-
nita do Sul, atendendo 
os clientes de modo fa-
miliar. 

O prefeito Luizinho 
parabenizou Alceu e 
família pelo comér-
cio, desejando sucesso 
e colocando que a Ad-
ministração Municipal 
apoia e está a disposi-
ção em colaborar no 
que for possível. 

No dias 10 de junho, 
o prefeito Luizinho 

Fagundes, juntamente 
com o secretário de Ad-
ministração e Recursos 
Humanos, Cássio José 
Lazzari, estiveram em 
Porto Alegre, tratando de 
assuntos de interesse do 
Município. 

Na oportunidade foi 
realizada a entrega da 
complementação da do-
cumentação para cons-
trução do Quiosque, no 
Parque das Águas, atra-
vés de recursos do Pro-
grama Avançar no Tu-
rismo, para a assessora 
Márcia Santos, da Secre-
taria de Turismo. 

Na Secretaria de Agri-
cultura, os representan-
tes municipais entrega-
ram ofício para o asses-
sor da Secretaria, Antô-
nio Carlos, reiterando a 
demonstração de inte-
resse do Município em 
manter e ampliar o Pro-
grama de Aquisição de 
Alimentos (PAA). Tam-
bém foram solicitadas 
informações sobre a li-
beração de recursos para 
a abertura de 12 microa-

çudes e 2 poços artesia-
nos, através do progra-
ma Avançar na Agrope-
cuária e no Desenvolvi-
mento Rural-Eixo Estra-
tégico Irriga + RS-Açu-
des.

O prefeito Luizinho 
avalia como positiva a 
viagem, pois foram tra-
tados assuntos impor-
tantes para o Município, 
como as ações de pre-
venção para futuras es-
tiagens, onde foi tratado 
sobre a abertura de mais 
reservatórios para ga-

rantir água para os ani-
mais, assim como a aber-
tura de poços artesianos 
para consumo humano. 
Quanto ao Programa de 
Aquisição de Alimen-
tos, também foi reforça-
do que o Município esta 
empenhado para man-
ter o Programa e am-
pliar o número de famí-
lias beneficiadas. Outro 
assunto importante tra-
tado foi sobre a destina-
ção dos recursos para a 
área turística de Lagoa 
Bonita do Sul.

Na última semana, o prefeito Luizi-
nho Fagundes, juntamente com o vice-
-prefeito Leonir Francesquet, se reuni-
ram com os diretores e secretários mu-
nicipais para tratar sobre o andamen-
to dos trabalhos da Administração Mu-
nicipal. 

As reuniões, que são realizadas pe-

riodicamente, visam realizar avaliações 
dos trabalhos desenvolvidos em cada 
Secretaria até o momento, assim como 
o planejamento das próximas ações a 
serem executadas no segundo semes-
tre. “Todos trabalham em conjunto em 
prol do desenvolvimento do município”, 
salienta o prefeito Luizinho.

Assuntos de interesse 
do município foram 

tratados em Porto Alegre

Prefeito e vice se 
reúnem com diretores 

e secretários municipais

Nova lancheria inaugura 
em Lagoa Bonita do Sul
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A Administração Mu-
nicipal de Ibarama, 

através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
realizou na segunda-fei-
ra, 6 de junho, a entrega 
dos novos brinquedos 
que irão compor a pra-
cinha infantil da EMEI 

Pingo de Gente.
Foi  adquirido um 

playground que conta 
com uma estrutura com-
pleta, com escorregado-
res, tobogã, balanço e 
outros brinquedos que 
favorecerão o desenvol-
vimento das crianças.

EMEI Pingo de Gente recebe novos brinquedos

Na tarde do dia 8 de junho, na 
sede do CRAS, ocorreu um encon-
tro muito especial com os partici-
pantes dos Projetos Menina Moça, 
Oficina de Madeira e Adole-Tá. O 
encontro foi ministrado por Ana 
Paula Olivier Puntel, Ediberto da 

Silva e Eduarda Kluge.
No primeiro momento foi re-

alizado o ensaio de uma música 
de autoria dos alunos em conjun-
to com o professor Patta, sobre 
Erradicação do Trabalho Infan-
til, tema que está sendo debatido 

neste mês de junho. Após, os alu-
nos foram direcionados ao Giná-
sio João Lazzari, para o torneio in-
tegrativo entre os três grupos do 
projeto. Foram realizados jogos 
de futsal e, para finalizar, recebe-
ram um lanche.

Olimpíada de Integração ocorre 
entre grupos de projetos do CRAS

O vice-prefeito Celio 
Turcatto esteve visto-
riando as obras  de ins-
talação de bueiros em 
Linha Caramuru. Já o 

prefeito Valmor Mat-
tana, acompanhou as 
obras de instalação de 
bueiros na linha São 
Luiz.

Líderes do Executivo 
Municipal saem à campo

Na tarde do dia 9 de ju-
nho, os conselheiros tute-
lares de Ibarama e a secre-
tária de Assistência Social, 
participaram de uma roda 
de conversa com o presi-
dente da Associação dos 
Conselheiros e Ex-Conse-
lheiros Tutelares do Rio 

Grande do Sul (ACON-
TURS), Jeferson Leon, no 
município de Sobradinho. 

Compareceram os con-
selheiros Ezequiel Biten-
court, Maristela Da Cas e 
Marcia Kluge, além da se-
cretária de Assistência So-
cial, Lariane Sebben.

Conselheiros tutelares 
participam de Roda de 
Conversa em Sobradinho
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Semanalmente, a Secretaria de As-
sistência Social, Cultura e Turismo de 
Estrela Velha, por meio do CRAS Estre-
la Guia, promove oficinas com os gru-
pos do Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos (SCFV) e do 
Serviço de Proteção e Atenção Integral 
à Família (PAIF). Nesses encontros, os 
participantes confeccionam trabalhos 
artesanais, coordenados pela oficinei-
ra Cristiane Pereira.

Esses grupos têm o objetivo de pro-
mover a integração e a troca de expe-
riências, proporcionando oportunidades 
de escuta e diálogo, bem como a valori-

zação e reconhecimento de si e do outro, 
contribuindo para o fortalecimento de 
vínculos relacionais.

A Administração Mu-
nicipal de Estrela Velha 
deu início à execução da 
obra de pavimentação 
da Avenida Lauro Billig 
de Castilhos, no trecho 
que liga a sede do muni-
cípio ao Loteamento Za-
loar Billig. No local, já es-
tão sendo realizados os 
serviços de instalação de 
bueiros e colocação dos 
blocos de concreto. Na 
última semana, a Secre-
taria Municipal de Obras 
havia feito a preparação 
do solo, com a realização 
de terraplanagem.

Os trabalhos estão 
sendo realizados em 
uma pista, no sentido 
do Loteamento Zaloar 
Billig, em direção à sede 
do município. Dessa for-
ma, a Administração Mu-
nicipal salienta aos mo-

toristas para que tenham 
atenção ao trafegarem 
no local.

A obra é uma conquis-
ta da Administração Mu-
nicipal, por meio de pro-
jeto inscrito no Progra-
ma Pavimenta RS, de ini-
ciativa do Governo do Es-
tado. Serão construídos 
10.605,02m² de calça-
mento, totalizando 700 
metros de extensão, com 
investimento de R$ 1 mi-
lhão, do qual R$ 800 mil 

são de repasses do Esta-
do e R$ 200 mil de con-
trapartida da Adminis-
tração Municipal.

O calçamento irá me-
lhorar as condições de 
trafegabilidade, facili-
tando o acesso de mora-
dores do interior ao mu-
nicípio. Além disso, irá 
contribuir para o desen-
volvimento urbano de 
Estrela Velha, trazendo 
benefícios sociais e eco-
nômicos.

Após dois anos sem atividades de-
vido à pandemia de Covid-19, na últi-
ma semana, o Grupo de Dança Estre-
las da Tradição teve o primeiro ensaio 
geral, no CTG Estrela do Pago, marcan-
do a retomada da invernada artística. 
O grupo conta com o acompanhamen-
to do professor e instrutor de danças, 
Jorge Campos, e da coordenadora Ja-
queline Castro.

O retorno ao salão do CTG contou 
com a presença de cerca de 80 crian-

ças e adolescentes, interessados em in-
tegrar o grupo. O momento foi marca-
do por uma conversa inicial, apresen-
tação das danças e ensaio geral de in-
tegração.

A invernada artística conta com os 
grupos pré-mirim, mirim e infanto-ju-
venil, formados por integrantes entre 
6 e 16 anos. Os ensaios são realizados 
todas as segundas-feiras, no CTG Es-
trela do Pago, com o primeiro grupo a 
partir das 17h30.

A Administração Municipal de Es-
trela Velha recebeu, nos últimos 

dias, três novos veículos que passam 
a compor a frota municipal. Trata-se 
de três carros do modelo Spin 1.8 
Premier, com capacidade para sete 
passageiros, dois destinados à Secre-
taria Municipal de Saúde e um para 
a Secretaria Municipal de Educação.

Recebida na quinta-feira, 9 de ju-
nho, a Spin da Secretaria de Educação 
foi adquirida com recursos do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica (FUNDEB), de 2021, 
no valor de R$ 127.850,00. O veículo será 
utilizado para auxílio do transporte es-
colar - ensino regular e educação espe-
cial, além de transporte da equipe téc-
nica, transporte de merenda e materiais 
pedagógicos para as Escolas Municipais.

Já nessa segunda-feira, 13 de junho, 
foram recebidos os dois veículos da Se-

cretaria de Saúde, adquiridos com re-
cursos livres do município, oriundos do 
Fundo Municipal de Saúde, no valor de 
R$ 254.600, 00 (R$ 127.300,00 cada). Os 
carros irão reforçar os serviços presta-
dos pela Secretaria de Saúde, para des-
locamento de pacientes dentro e fora do 
município, oferecendo mais conforto e 
segurança, além de dar mais suporte às 
Unidades de Saúde.

Frota Municipal conta 
com três novos veículos

CRAS Estrela Guia promove 
atividades de artesanato

Município inicia obra de 
calçamento do Pavimenta RS

Grupo de Dança Estrelas da 
Tradição retoma atividades
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No dia 8 de junho, o 
Polo Regional de Ensi-
no Superior a Distân-
cia de Sobradinho rece-
beu a visita da Equipe 
da Coordenadoria de 
Tecnologia Educacional 
(CTE/PROGRAD), da 
Universidade Federal 
de Santa Maria (UFSM). 
No dia 13 de junho, a 
Equipe da UFSM tam-
bém realizou visitas no 
município de Ibarama. 

Na ocasião foram re-
alizadas entrevistas e 
gravações com estu-
dantes e egressos dos 
cursos de Licenciatura 
em Educação do Cam-
po e Pedagogia EaD da 
UFSM, com tutores dos 
cursos e com a coorde-
nadora do Polo de So-
bradinho, Scheila Se-
cretti. Foram visitadas 
escolas, em sua maio-
ria escolas rurais, onde 
os egressos e estudan-
tes estão trabalhando 
ou realizando estágio 
curricular. Eles pude-
ram mostrar os traba-
lhos que são desenvol-
vidos, o ambiente em 
que lecionam e a inte-
ração com seus alunos. 

O curso de Licenciatura 
em Educação do Cam-
po habilita para as se-
guintes áreas de atua-
ção: Ciências Humanas 
(História, Geografia, Fi-
losofia e Sociologia) e 
Agroecologia. O curso 
de Pedagogia habilita 
para a atuação na Edu-
cação Infantil e anos 
iniciais do Ensino Fun-
damental. 

Os alunos contaram 
sobre suas experiên-
cias nos respectivos 
cursos, os fatores que 
influenciaram na esco-
lha do que cursar, como 
são as dinâmicas das 
aulas, a interação com 
os professores e co-
legas. Além disso, sa-
lientaram a importân-

cia da Educação a Dis-
tância em suas vidas e 
o apoio prestado pelo 
Polo de Sobradinho, 
para que fossem desen-
volvidas as atividades 
acadêmicas. 

Os materiais grava-
dos serão utilizados 
na elaboração de víde-
os de divulgação para 
o Vestibular EaD da 
UFSM, que tem previ-
são para ocorrer no 
segundo semestre de 
2022. 

Em breve serão di-
vulgadas datas, prazos 
e mais informações so-
bre o vestibular EaD 
da UFSM 2022. Acom-
panhe o site e as redes 
sociais da CTE no Face-
book e Instagram.

Equipe da UFSM realiza visita ao Polo 
de Sobradinho e município de Ibarama 

O prefeito Armando 
Mayerhofer, acompanha-
do do vereador Maninho 
Freitas (PP) e do assessor 
do deputado federal Co-
vatti Filho (PP), Alex Tei-
chmann, visitaram na tar-
de de sexta-feira, 10 de ju-
nho, duas ruas que devem 
ser pavimentadas no mu-
nicípio. 

De acordo com o pre-
feito, será pavimentada e 
canalizada a Rua Edwir-
ges Teixeira Correa, no 
Bairro Medianeira, e tam-
bém a rua que dá acesso 
ao ESF do Bairro Copet-
ti, onde serão usados re-
cursos próprios do muni-
cípio em contrapartida da 
emenda parlamentar, no 
valor de R$ 200.000,00, 
que foi destinada pelo de-
putado federal Covatti Fi-
lho, para ser aplicada na 
saúde. 

Mayerhofer agrade-
ceu ao vereador Maninho 
Freitas, ao assessor Alex 

Teichmann e também ao 
deputado Covatti Filho 
por mais esse repasse, 
pois assim é possível que 
sejam excetuadas obras e 
serviços que beneficiem 

a comunidade. Salientou 
também que a união de 
esforços entre o Executi-
vo e o Legislativo é funda-
mental para o desenvolvi-
mento do município.

Prefeito, vereador Maninho Freitas 
e assessor do deputado Covatti Filho 
visitam ruas a serem pavimentadas

A obra de infraestrutura para cons-
trução da praça que ficará ao lado da 
pista olímpica no Parque Municipal 
Marci Luiz Nardi, está em andamen-
to. O prefeito Armando Mayerhofer, 
acompanhado do vice-prefeito Ivan 
Trevisan, e da engenheira Narjana 
Matte, estiveram visitando o local. 

De acordo com o prefeito, será in-
vestido o valor de R$ 372.566,93, 
sendo R$ 241.138,00 de emenda par-

lamentar do deputado federal Covat-
ti Filho (PP), e R$ 131.428,93 de con-
trapartida do município.

Mayerhofer salienta a importân-
cia da obra para o município e a co-
munidade, que poderá usufruir de 
um espaço revitalizado para a práti-
ca de atividades físicas e lazer, além 
de proporcionar que o parque possa 
ser cada vez mais utilizado pela po-
pulação.

Obra de infraestrutura para construção da 
Praça no Parque da Fejão está em andamento

O elevador instala-
do no Centro Admi-
nistrativo está em ple-
no funcionamento. Se-
gundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, a 
instalação foi realiza-
da pela equipe da em-
presa Meta Elevadores 
LTDA, vencedora da li-
citação, sendo que o in-
vestimento foi de R$ 
125.000,00, recursos 
próprios do município. 

O prefeito salienta 
que a instalação do ele-
vador é de grande im-
portância, uma vez que 

irá proporcionar acessi-
bilidade para os idosos 
e para as pessoas com 
necessidades especiais, 

que até então não con-
seguiam acessar o 2º e o 
3º andar do Centro Ad-
ministrativo.

Elevador está em pleno funcionamento 
no Centro Administrativo

Nesta semana, o prefei-
to de Sobradinho, Ar-

mando Mayerhofer, o vice-
-prefeito Ivan Trevisan, e 
a engenheira da prefeitu-
ra, Narjana Matte, estive-
ram vistoriando as obras 
de cercamento do Parque 
da Fejão, a qual deve es-
tar concluída nos próxi-
mos dias. 

Ivan Trevisan destaca 
que esta é uma obra que 
vem se falando há anos, e 
agora Administração Mu-
nicipal está concretizado. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer salienta que 

essa obra se faz necessária 
para evitar vandalismos, 
e assim manter o parque 
em boas condições para 
que a comunidade possa 

usufruir de toda a sua in-
fraestrutura, que em bre-
ve contará com mais uma 
praça, a qual será instalada 
ao lado da pista olímpica. 

Cercamento do Parque da Fejão 
está em fase de conclusão
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Na tarde de quarta-
-feira, 8 de junho, reu-
niram-se na Prefeitu-
ra Municipal de Sobra-
dinho, os membros do 
Conselho Municipal de 
Trânsito para a 3ª reu-
nião ordinária do órgão. 
Dentre os assuntos, es-
teve em pauta a avalia-
ção da ações do Maio 
Amarelo, cronograma 
das atividades de valo-
rização da vida no trân-
sito, campanha mensal 
com ações preventivas 
aos caminhoneiros, Lei 
Seca (tolerância zero) e 
características do trân-
sito local e captação de 
recursos para Educação 
no trânsito, de acordo 
com o plano de ação do 
conselho.

O encontro foi condu-
zido pelo representan-
te da Brigada Militar e 
presidente do conselho, 
o tenente Jerônimo Je-

sus Dalberto, o qual in-
formou que será envia-
do ofício às entidades e 
órgãos que integram o 
Conselho, a fim de in-
dicar novos membros 
representantes, com 
mandato para o perío-
do 2022-2023, confor-
me prevê no regimen-
to interno. O presidente 
deixou o espaço aberto 
para que todos os con-
selheiros participassem 
com sugestões ou temas 
ligados ao trânsito local.  

Estiveram presentes 

na reunião, Santo Do-
mingos Cruz, do De-
partamento Municipal 
de Trânsito, Drª. Giova-
na Augusta S. de Olivei-
ra, da subseção da OAB, 
Tatiana Lisboa, da CA-
CISS, Delmar Weide, do 
Sindicato dos trabalha-
dores Rurais, Liane Sei-
bert, do CFC Evolução, 
Neri Carlos Manske, dos 
Bombeiros Voluntários, 
Vianei Pasa do Sindiloja 
e Rosania de Moura, da 
Secretaria Municipal de 
Educação.

Conselho Municipal de Trânsito 
realiza 3ª reunião do ano

O prefeito Armando 
Mayerhofer, o vice-pre-
feito e secretário de Edu-
cação, Ivan Trevisan, e a 
engenheira de Prefeitu-
ra, Narjante Matte, visi-
taram na manhã de ter-
ça-feira, 14 de junho, as 
obras de pavimentação 
em Baixo Pilão. 

De acordo com o pre-
feito serão pavimenta-
dos 400m² com parale-
lepípedo, sendo que o 
investimento desta obra 
será de R$ 25.046,00. 

Mayerhofer ressalta 
que a pavimentação será 
feita em torno da Praça 
de Baixo Pilão, a qual foi 
feita e é cuidada pela co-

munidade, sendo um lo-
cal muito bonito e agra-
dável para os morado-
res aproveitarem as ho-
ras de descanso e lazer. 
A pavimentação, além 

de melhorar a trafega-
bilidade no local, trará 
modernidade, visto que 
a praça da localidade é 
um ponto turístico do 
município.

Praça de Baixo Pilão contará 
com pavimentação

Na manhã de terça-
-feira, 14 de junho, 

o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o vice-prefei-
to e secretário de Edu-
cação, Ivan Trevisan, e a 
Engenheira da Prefeitu-
ra, Narjana Matte, visto-
riaram as obras de cons-
trução de novas salas de 
aula na EMEI Santa Rita 
de Cássia. 

Segundo Mayerhofer, 
o investimento total para 

a execução desta obra 
será de R$ 425.700,00, 
sendo recursos do FUN-
DEB. O intuito da Ad-
ministração Municipal 
com esta obra é ampliar 
a EMEI, construindo um 
novo pavimento com 
cerca de 230m², conten-
do novas salas de aulas 
para atender a deman-
da da educação infantil 
e também da pré-escola.  

Ivan Trevisan ressalta 

que com essa ampliação 
serão geradas em torno 
de 80 novas vagas, aten-
dendo assim a demanda 
do município. 

O prefeito destaca que 
Administração Munici-
pal está investindo em 
ampliações e na infraes-
trutura das EMEIS e Es-
colas Municipais, visan-
do proporcionar um am-
biente cada vez melhor 
para as crianças.

O prefeito Armando Mayerhofer, o 
vice-prefeito Ivan Trevisan, e a enge-
nheira da Prefeitura, Narjana Matte, 
visitaram a obra de fechamento da 
quadra coberta do Bairro Rio Branco. 

Segundo o prefeito, a quadra cober-
ta foi construída com emenda parla-
mentar do deputado Alceu Moreira 
(MDB), no valor de R$ 300.000,00, 
posteriormente, foi destinada uma 

emenda de R$ 200.000,00 para o fe-
chamento da quadra, transformando-
-a em ginásio de esportes, obra que 
está bem adiantada e deve estar con-
cluída em breve. 

Mayerhofer destaca que esse giná-
sio irá beneficiar todos os alunos da 
APAE, pois proporcionará melhores 
condições para as práticas esportivas, 
recreativas e culturais da entidade.

Quadra coberta do Bairro 
Rio Branco está sendo fechada

Teve início a construção 
de salas de aula na EMEI 

Santa Rita de Cássia



Gazeta da Serra10 Sexta-feira I 17 I Junho I 2022 Sobradinho

A Secretaria de Educa-
ção, Cultura, Turismo e 
Desporto de Sobradinho 
adquiriu novos brinque-
dos para as escolas mu-
nicipais e para a Praça 
Cornedo Vicentino.

As EMEIs Abelhinha 
Feliz, Dudu, Nossa Se-
nhora Aparecida e San-
ta Rita de Cássia, além da 
EMEB Borges de Medei-
ros e a Praça Cornedo Vi-
centino, receberam play-
ground infantil, gira-gira, 
escorregador com túnel, 
diversas motocas e brin-
quedos.

O vice-prefeito e se-
cretário da Educação, 
Ivan Trevisan, salienta 
que os brinquedos ad-
quiridos irão propor-
cionar mais diversão 
para as crianças que fre-
quentam as escolas mu-
nicipais, sendo que a co-

munidade poderá usu-
fruir os novos brinque-
dos na Praça Cornedo Vi-
centino.

D e  a c o r d o  c o m 
Mayerhofer, foram in-
vestidos R$ 93.914,98, 
sendo R$ 52.164,00 re-
cursos do FUNDEB e R$ 
41.750,98 de recursos 
livres da Secretaria de 
Obras para construção, 
ampliação e manutenção 

de praças, academias, 
parques e jardins. O pre-
feito destaca que os es-
paços destinados ao la-
zer são parte importan-
te do ambiente escolar. 
Eles contribuem para o 
desenvolvimento e a for-
mação integral das crian-
ças através da brincadei-
ra, e são uma forma de li-
gar o aprendizado à di-
versão e ao prazer.

No dia 4 de junho, o 
prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, 
acompanhado da primei-
ra-dama, Vani Mayerho-
fer, participou do Jan-
tar dos Destaques 2021, 
evento este organizado 
pelo Grupo Gazeta e Ro-
tary Club.

Na ocasião a servido-
ra municipal, Catiele Bo-
nelli, foi homenageada 
como Destaque em Edu-
cação e Cultura. 

O prefeito, em nome 
da Administração Muni-

cipal, parabeniza Catie-
le Bonelli e demais ho-
menageados pela sua im-

portância no crescimen-
to e desenvolvimento de 
Sobradinho.

O Programa A União Faz a Vida de-
senvolveu na segunda-feira, 13 de ju-
nho, mais uma etapa do Curso Creche 
na ACIC, em Candelária, ministrado 
pela professora Eduarda Vieira. Parti-
ciparam do curso representantes dos 
municípios de abrangência do Progra-
ma. De Sobradinho, participaram as 
professoras Alcione Fishborn e Fer-
nanda Sttum, acompanhadas da co-
ordenadora local, Rosania de Moura.

Na terça-feira, 14 de junho, ocorreu 
o curso de aprofundamento de proje-
tos, conduzido pela professora Queila 
Vasconcelos, sendo que do município, 
participaram as professoras Claudia 
Winkelmann e Thaiz Schneider. 

A coordenadora local do Programa 
A União Faz a Vida, Rosania de Moura, 
salienta que a participação do municí-
pio nestes eventos é de extrema impor-
tância, uma vez que as professoras tra-
zem mais conhecimento para aplicar 

nas escolas, além de ser um momento 
de troca de ideias e experiências.

Prefeito participa do 
Jantar dos Destaques

O prefeito Armando Mayerhofer, e o 
vice-prefeito e secretário de Edu-

cação, Cultura, Turismo e Desporto, 
Ivan Trevisan, vistoriam as obras que 
estão sendo realizadas no Polo de Ensi-
no a Distância e no Cras Nascer do Sol.

De acordo com o prefeito, está sen-
do feita uma nova canalização, visto 
que em dias de chuva, o local de aces-
so ao Polo estava acumulando muita 
água, causando transtornos aos pro-
fissionais e as pessoas que precisam 
acessar o prédio. Para solucionar o 
problema estão sendo instalados 80 
metros de canos, sendo um investi-
mento de R$ 4.160,00. Já o prédio do 
Cras passou por manutenção em sua 
estrutura, bem como está sendo reali-
zada a pintura interna, totalizando um 
investimento de R$ 5.200,00.

Mayerhofer destaca que a Adminis-

tração Municipal vem fazendo melho-
rias e obras que visam o melhor para 
a comunidade.

Polo de Educação a Distância 
e Cras passam por melhorias

Secretaria de Educação 
investe em novos brinquedos

Programa A União Faz a Vida 
promove curso em Candelária
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Na segunda-feira, 13 de junho, os ve-
readores de Sobradinho estiveram 

reunidos no Plenário Ottmar Kessler 
para a 19ª sessão ordinária deste ano. 
Em pauta foram apreciados quatro pro-
jetos de lei, dos quais três foram apro-
vados por unanimidade e um foi baixa-
do nas comissões. Também foi apresen-
tado um pedido de providência. Não se 
fez presente a vereadora Iava Trevisan 
(PDT). 

Acompanharam a sessão represen-
tantes dos Bombeiros Voluntários de So-
bradinho, bem como representantes da 
Loja Sniper Caça e Pesca e do Clube de 
Tiro Parabellum, que são a favor da mo-
ção de apoio apresentada na última ses-

são pelo vereador Valdecir Bilhan (PTB). 
Também acompanharam a sessão repre-
sentantes do Rotary Club de Sobradinho 
e do Grupo Gazeta de Comunicações.

Na oportunidade foi entregue a Mo-
ção de Reconhecimento, de autoria do 
vereador Julio Miguel Vieira (PP), à Ga-
zeta Grupo de Comunicações e ao Ro-
tary Club de Sobradinho pela promoção 
do 26º Jantar dos Destaques, realizado 
no sábado, 4 de junho. A moção foi re-
cebida pelos representantes de ambas 
as instituições, agradecendo em tribu-
na pelo reconhecimento e reforçando a 
importância do evento com caráter so-
cial e abrangência regional.

A ordem do dia começou com o Pe-
dido de Providência 48/2022 do ve-
reador Valdecir Bilhan: Que o Execu-
tivo realize o patrolamento das ruas da 
Linha Quinca.

Vereadores se reúnem para a 19ª sessão ordinária
>> LEGISLATIVO   Entregue Moção de Reconhecimento ao Grupo Gazeta de 
Comunicações e Rotary Club de Sobradinho pela 26ª edição do Jantar dos Destaques

Projeto de Lei nº 94/2022: Que autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de R$ 90.000,00. O Crédito Suplementar 
será destinado ao pagamento de centro terapêutico de longa permanência, 
para acolher pacientes portadores de transtornos psicológicos, conforme 
descrito no Memorando nº 083/2022 da Secretaria Municipal da Saúde.

Projeto de Lei nº 95/2022: Que autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 de 
novembro de 2021, no valor de R$ 70.000,00. O Crédito Especial será desti-
nado ao pagamento de despesas de manutenção e conservação, para o me-
lhor atendimento da Farmácia Municipal. Segundo o Executivo, para esse 
Crédito Especial será utilizado o superávit financeiro de 2021 e o excesso 
de arrecadação, vínculo Farmácia Básica Estado (4050) - Repasse transferi-
do pela Portaria nº 928/2021, como incentivo financeiro estadual de com-
plementação ao recurso aplicado aos Eixos Estrutura e Cuidado Farmacêu-
tico do Programa Farmácia Cuidar +.

Projeto de Lei nº 96/2022: Que autoriza o Poder Executivo Munici-
pal doar ao Corpo de Bombeiros Voluntários de Sobradinho um automó-
vel de propriedade do Município. O Veículo M. Benz Sptr Tecform - am-
bulância, usado, diesel, chassi n° 8AC906633DE079520, COD. RENAVAM 
00665318324, placa IVE9885, ano e modelo 2013, cor branca. Esse veí-
culo, de acordo com o Executivo, servirá para os atendimentos em que de-
mandem a utilização desta modalidade de veículo tipo ambulância. A doa-
ção servirá para os atendimentos no âmbito do município, contribuindo 
para os atendimentos de urgência e emergência, uma vez que atualmente 
não dispõe-se de atendimento pelo SAMU. Assim, considerando que o Mu-
nicípio adquiriu uma nova ambulância mais equipada, que servirá para os 
atendimentos de deslocamento de pacientes para outras unidades de saú-
de fora do município, e diante do pedido de doação protocolado pelos Bom-
beiros Voluntários, onde fundamentam a necessidade da doação, a Admi-
nistração Municipal acredita ser possível a realização da transferência do 
veículo por meio de doação.  

O projeto de lei baixado nas comissões foi o Projeto de Lei n° 97/2022: 
Que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Suplementar no valor de 
R$ 280.000,00. Desse Crédito Suplementar, o valor de R$ 80.000,00 será 
utilizado na aquisição de 21 arcos de metais visando à ampliação da es-
trutura da iluminação pública para ser utilizado na decoração Natalina. Os 
arcos serão instalados na Rua General Osório, Rua Capitão Veríssimo e na 
ampliação da Avenida João Antônio. Os R$ 200.000,00 restantes do Crédi-
to Suplementar serão para a manutenção da Patrulha Agrícola e das má-
quinas e equipamentos da Secretaria de Agricultura, e também servirá de 
cobertura para pagamento dos subsídios das horas máquinas da Secreta-
ria de Agricultura.

Tribuna:

Após a deliberação dos projetos, os 
vereadores tiveram espaço de 5 minutos 
para o uso da tribuna, o primeiro a usar-
se da palavra foi o vereador Luiz Freitas 
(PP), onde colocou sobre uma visita, 
realizada juntamente com o prefeito 
e o setor técnico da Prefeitura, na Rua 
Edwirges Teixeira Correa, a qual necessita 
pavimentação. Conforme ele, através do 
deputado Covatti Filho, foi encaminhada 
uma emenda para o município no valor de 
200 mil reais, que deverá ser utilizada para 
a pavimentação da mesma. Freitas destaca 
que também foi visitada a rua de acesso ao 
Bairro Copetti, a qual também precisa ser 
pavimentada. Parte da emenda de 200 mil 
reais também será usada para esta obra. O 
vereador finalizou destacando sobre uma 
reivindicação de cidadãos, os quais estão 
preocupados com o conserto do calçamento 

no município, o qual está ficando precário, 
causando possíveis danos aos carros.

Valdecir Bilhan (PTB) falou sobre a 
reivindicação que chegou à Maninho Freitas, 
destacando que o prefeito está preocupado 
com a manutenção do calçamento, no 
entanto, está difícil encontrar mão de obra, 
devido a defasagem do valor oferecido hoje 
para profissionais da área calceteira. 

Também registrou sobre sua Moção de 
Apoio, a qual diz respeito à facilitação da 
aquisição de armas de fogo para o cidadão. 
Bilhan diz que respeita todas as opiniões, 
mas salienta que o cidadão de bem tem sim 
o direito de possuir uma arma. 

O vereador finaliza colocando sobre 
algumas verbas que podem ser perdidas 
pelo município, por conta do mesmo 
ter chegado ao teto limite desse valor. 
O vereador demonstra preocupação em 
talvez algumas verbas terem de voltar para 
a União. 

Janderson Nunes (PP) voltou a ressaltar 
que todos têm uma opinião, onde todos os 
lados devem ser ouvidos, estando certos ou 
não. Quanto a questão do armamento, o 
qual é contrário, Janderson diz que continua 
defendendo sua opinião, destacando que, 
através de uma pesquisa realizada, cerca de 
80% na região Sul do Brasil, votará contra 
o PL n° 3723, salientando que se o mesmo 
estiver errado, lá na frente será cobrado, 
porém, se estiver certo, será aplaudido.

Gerson Schirmer (MDB) usou a palavra 
para reforçar sua gratidão ao prefeito 
pelos projetos enviados à Casa, e também 
aos vereadores pela sensibilidade de 
discernir o que é bom e o que é ruim 
para o município. Quanto à questão do 
armamento, o mesmo diz que é totalmente 
favorável, destacando os direitos que o 
cidadão tem para com a legítima defesa. 
O vereador, na oportunidade, apresentou 
pontos sobre a legislação, além de algumas 

pesquisas favoráveis quanto ao armamento 
da população.

O último a usar a palavra foi o presidente 
da Mesa Diretora, Jeferson Matana (PSB), 
onde salientou sobre a Rua Edwirges 
Teixeira Correa, a qual foi mencionada na 
fala de Luiz Freitas, lembrando que também 
havia sido feito um pedido de providência 
para o conserto do calçamento da Rua 
Claudino do Nascimento, além da colocação 
de luz no local. 

Quanto à falta de mão de obra de 
calceteiro no município, o vereador pede 
para que líder do governo leve isso ao 
Executivo, destacando que a falta desse 
serviço poderia ser resolvida através do 
pagamento um pouco mais alto à estes 
profissionais. 

Finalizou levantando a possibilidade de 
Sobradinho implantar semáforos em certos 
pontos da cidade, destacando que isso 
poderá regularizar o trânsito.

Os projetos de lei aprovados 
por unanimidade foram:

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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As manchetes 
em 25/06/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

LGPD NA PRÁTICA

Espaço
do Leitor

>> Sobradinho: O PDS de Arroio do Tigre, em Conven-
ção realizada dia 21 de junho, que inicialmente deveria co-
ligar com o PDT, por pequenos detalhes, ambos os parti-
dos decidiram concorrer com candidatos próprios, sendo 
que o PDS homologou por unanimidade como candidato 
a prefeito JOÃO DALCI COSTA FERREIRA (ex-prefeito 
nas gestões 1973 a 1977 e 1983 a 1988) e para candidato 
a vice-prefeito SAULO CEOLIN, agropecuarista e verea-
dor por Estrela Velha na Legislatura 1983 a 1988, além 
de uma nominata de 26 candidatos à vereança.

Os 50 anos da 
Conferência de 
Estocolmo e a 

sustentabilidade

Sincotec-Varp promove curso de 
Encarregado de Proteção de Dados

>> Formação ocorrerá 
na Câmara de Vereadores 
de Sobradinho, com foco na 
qualificação de trabalhado-
res da área contábil; função 
profissional é uma exigência 
da legislação

 
Entre as várias normati-

vas impostas pela Lei Ge-
ral de Proteção de Dados 
(LGPD), em vigor desde 
agosto de 2020, está a cria-
ção da função de Encarre-
gado de Proteção de Da-
dos (DPO), sigla que em in-
glês significa Data Protec-
tion Officer. O profissional 
é um dos novos quadros ne-
cessários ao ambiente con-
tábil, no qual o tratamento 
de dados pessoais é uma re-
alidade diária. Para suprir 
esta necessidade de aperfei-
çoamento, o Sindicato dos 
Contadores e Técnicos em 
Contabilidade do Vale do 
Rio Pardo (Sincotec-Varp) 

oferece a formação na pró-
xima quinta-feira, 23 de ju-
nho, na Câmara de Verea-
dores de Sobradinho. 

O profissional de pri-
vacidade de dados Geison 
Rauen é o responsável pelos 
cursos que serão ministra-
dos em Santa Cruz do Sul e 
Sobradinho. De acordo com 
ele, a formação do DPO tem 
por objetivo o zelo e a pri-
vacidade de dados pesso-
ais tratados por uma orga-
nização. “A função tem a 
responsabilidade de atuar 
como canal de comunica-
ção entre o controlador, os 
titulares dos dados, opera-
dores e a Autoridade Na-
cional de Proteção de Da-
dos (ANPD)”, explica.

Rauen, que atualmente 
desenvolve mais de 40 pro-
jetos de adequação à LGPD 
em toda a Região Sul do 
Brasil, acrescenta que o En-
carregado de Proteção de 

Dados tem como rotina de 
trabalho o desenvolvimento 
de boas práticas de seguran-
ça da informação para a em-
presa e orientar os funcio-
nários a respeito das práti-
cas a serem tomadas em re-
lação à proteção de dados 
pessoais, temas do curso 
que será realizado em par-
ceria com o Sincotec-Varp, 
em duas etapas.

O curso será realizado 
na Câmara de Vereadores 
de Sobradinho, na próxima 
quinta-feira, dia 23. O even-
to será realizado das 8 às 17 
horas, com intervalo para o 
almoço. Será uma grande 
oportunidade para os pro-
fissionais contábeis se apro-
ximarem desta exigência le-
gal da LGPD, criando a figu-
ra do encarregado pela segu-
rança junto dos escritórios 
de contabilidade”, reforça o 
presidente do Sincotec-Varp, 
Ernani Baier.

Inscrições estão abertas
Profissionais da área con-

tábil – associados ou não – 
da entidade podem partici-
par. As inscrições podem ser 
feitas com a equipe do Sin-
cotec-Varp, pelo WhatsApp 
(51) 99969-0553.

A formação prevê tam-
bém a montagem de um 
programa de segurança da 
informação para a empresa, 
incluindo também as formas 
de atenção às solicitações de 
titulares de dados pessoais.

O movimento em prol do meio ambiente, mun-
dialmente teve seu início na década de 1960 

e foi aprimorado nos anos seguintes, com deba-
tes em busca da origem dos problemas relati-
vos ao tema. A partir do contexto de globaliza-
ção da economia as preocupações aumentam e 
a ideia de recursos inesgotáveis ficou cada vez 
mais distante. 

Os efeitos da devastação do meio ambiente co-
meçam a ser sentidos de forma mais intensa, es-
pecialmente com as mudanças climáticas. Em vir-
tude disso, em meados de 1970, surgiu a agen-
da ambiental global motivada por eventos como 
a Conferência de Estocolmo de 1972, idealizada 
pela Organização das Nações Unidas (ONU) e 
pelos debates desencadeados a partir de então. 

A Conferência ocorrida em Estocolmo, na Sué-
cia, que se iniciou no dia 5 de junho daquele ano, 
foi a primeira Conferência Internacional das Na-
ções Unidas sobre Meio Ambiente e teve como 
resultado a Declaração sobre o Meio Ambiente 
Humano e a criação Programa das Nações Uni-
das para o Meio Ambiente (PNUMA). 

A partir desta Conferência, a comunidade in-
ternacional passou a discutir a proteção ambien-
tal de maneira que não representasse um obstá-
culo ao crescimento econômico e ao industrialis-
mo, que naquele momento, eram considerados 
como solução muitos  problemas sociais, espe-
cialmente dos países subdesenvolvidos; mas que 
ainda assim não comprometesse os recursos am-
bientais para as futuras gerações. 

Nos anos subsequentes, a problemática seguiu 
sendo discutida em outras Conferências Inter-
nacionais, porém foi a de 1972 que despertou o 
alerta de que o assunto precisava ser debatido. 

Neste ano, comemora-se o cinquentenário da 
primeira Conferência ambiental, aquela que mo-
tivou a consciência internacional para a prote-
ção ao meio ambiente; por isso, é importante que 
neste dia mundial do meio ambiente, instituído 
em alusão à Conferência de 1972, haja uma re-
novação da ideia do equilíbrio entre as ativida-
des econômicas e a preservação ambiental.

É necessário considerar que os recursos natu-
rais são finitos e que o desenvolvimento deverá 
respeitar suas limitações; talvez em algum mo-
mento não suprir todas as necessidades das ge-
rações atuais para preservar as futuras, em um 
elo de solidariedade. 

Ainda é de extrema importância, pensar numa 
perspectiva transdisciplinar para colocar em 
prática a ascensão de uma agenda ambiental 
que perpasse pelos nossos ordenamentos legais 
(constitucional e infraconstitucionais), bem com 
pela visão e atuação de nossos gestores públi-
cos e privados.

SÂMIA CAROLINE SOUZA KIST
ADVOGADA, ESPECIALISTA 

EM DIREITO AMBIENTAL

>> Foto da família Fin em Ibarama 
no ano de 1939.

Em pé: Elisa Fin, Deonilda Fin, 
Vilma Fin e Helena Fin.

Sentados: João Fin, Tereza Selli 
Fin, Luiz Fin e José Fin.

DIVULGAÇÃO
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>> Acredite em 
milagres, mas 
não dependa 
deles. 
Immanuel Kant

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Cada vez que 
uma rádio toca “Pa-
rabéns a Você”, al-
guém recebe di-
nheiro por direito 
autoral”

Oitenta anos de parabéns
Não há nada que não possa nos surpreender. Quando 

menos espero, me vejo de novo com essa constatação. Por 
exemplo: quem diria que quando alguém de nós faz contato 
com uma rádio e, decidido a fazer homenagem a alguém de 
suas relações, solicita que um “Parabéns a você” seja veiculado, 
está garantindo dinheirinho para a conta de algumas pessoas 
Brasil afora? Isso mesmo. Na ânsia de homenagearmos 
uma pessoa que está de aniversário, ou que esteja vivendo 
momento feliz em sua vida, na verdade estamos nos valendo 
de uma canção resguardada por direito autoral. Sim, por mais 
que, no senso comum, possamos achar que essa melodia já 
é... pública. Pois não é.

Recentemente, ao conferir reportagem do suplemento de 
final de semana do jornal Valor Econômico, deparei-me com 
o ranking das músicas mais veiculadas em emissoras de rádio 
do Brasil inteiro nos últimos anos. Acontece que “Parabéns a 
você” (sim, pasmem!) é, disparada, a mais tocada em casas 
de festas e diversão, e a segunda mais tocada em todos os 
segmentos (rádio, sonorização, música ao vivo, casas de festa 
e diversão, festa junina, shows etc). Nesse caso, só perde para 
uma: “Jenifer”. Isso mesmo. O hit do cantor Gabriel Diniz, que 
faleceu em 2019.

Mas o caso mais enigmático é mesmo o de “Parabéns a Você”. 
Que nos motiva a querer desejar parabéns a quem conseguiu a 
façanha de se alçar à condição de merecedor de direito autoral 
para cada veiculação, resguardada pelo Escritório Central de 
Arrecadação e Distribuição (Ecad). A história não deixa de 
ser interessante porque nos coloca diante de um aspecto: 
senso de oportunidade. Por vezes, na vida, em coisas simples 
ou que passam despercebidas da maioria, alguém enxerga 
ocasião para fazer diferente. E, como lembra o suplemento 

do Valor Econômico, 
as gerações atuais 
acabam não tendo 
presente que a canção 
“Parabéns a Você”, 
entoada nas mais 
diversas ocasiões 
informais, na verdade 
é, sim, uma letra 
autoral, e não algo 
gerado ao acaso.

Tudo remete a 1942, conformando os 80 anos de um ícone, 
de um sucesso absoluto de uma letra marcada pelo caráter 
coloquial. Naquela época, existia uma canção em inglês, “Happy 
Birthday to You”, de autoria das irmãs americanas Patty Smith 
Hill e Mildred Junius Welch Hill. Esta melodia foi adaptada a 
partir de outra canção escrita por ambas, “Good Morning to 
All”, de 1893. Hoje, a versão original de “Happy Birthday to You” 
já está em domínio público, mas isso não vale para a versão 
brasileira. Que, por sua vez, foi feita por uma artista chamada 
Léa Magalhães. Que na verdade é um pseudônimo, um nome 
artístico: por trás dessa personagem está a paulista Bertha 
Celeste Homem de Mello, nascida em Pindamonhangaba, 
em 1902.

Bertha era poetisa e farmacêutica e em 1942 participou 
de concurso da Rádio Tupi, do Rio, que desafiava os ouvintes 
a criar versão para a música original em inglês. Entre 5 mil 
cartas, Bertha (assinando Léa Magalhães) obteve o primeiro 
lugar, em júri formado por integrantes da Academia Brasileira 
de Letras. Quem recorda disso é Eliana Homem de Mello 
Prado, 62 anos, neta de Bertha. Segundo Eliana, sua avó 
estava na fazenda em sua cidade e um rapaz que trabalhava 
lá e ia seguido para a cidade insistira para que ela, hábil com 
as palavras, escrevesse uma canção. Ela pegou um papel e em 
minutos fez sua versão, o “Parabéns a Você”. O rapaz colocou 
o texto no correio. Não deu outra. Ela venceu. Agora, todo mês 
Eliana, a herdeira, recebe repasse de dinheiro por conta das 
veiculações (certamente diárias) da canção. E o Ecad salienta 
que os direitos da versão brasileira são compartilhados entre 
os herdeiros de Bertha e os herdeiros das autoras da canção 
original.

Ou seja: cada vez que alguém pede que as rádios toquem 
“Parabéns a Você” (e mesmo que variações entoem “Parabéns 
pra você”, dá na mesma) ou que banda a toque em público, 
pingam trocados em contas de pessoas em São Paulo e, claro, 
alguns centavos de dólar que seja nos States.

Outono vai. Inverno vem. 
O vírus fica e as artes revigoram.

Folhas secas, amareladas, nas cal-
çadas – um fenômeno típico do ou-
tono que enseja o registro, tão faci-
litado, pela câmera do celular, ao an-
darmos pelas ruas, como minha fi-
sioterapeuta Franciele fotografara 
e, ao chegar à minha casa, mostrou-
-me lindas paisagens.

O outono está se despedindo, dei-
xando as imagens das árvores de fo-
lhas ditas “caducas”. Mas não conse-
gue levar com ele o vírus da Covid, 
que com suas variantes persiste, es-
tabelecendo uma “guerra”! Pessoas, 
no período inicial da pandemia, pe-
ríodo mais severo, não contraíram a 
doença, seus anticorpos lutaram e 
expulsaram o vírus, que insiste e fica 
tentando até que o organismo se en-
tregue, embora tenham mantido as 
recomendações preventivas da Saú-
de. E agora, não tão grave, graças à 
vacinação. É a minha leitura ...

Vem chegando o inverno que já 
dá fortes sinais, com uma nova pai-
sagem, os campos cobertos de geada 
... e notícias alvissareiras: a retomada 
de atividades culturais e sociais que, 
devido à pandemia da Covid, manti-

nham-se suspensos. 
O Coral da Associação Arte e Can-

to do Município de Sobradinho, sob 
a presidência de Lisani Benardini, 
quer agendar os ensaios para início 
de julho, visando a participação em 
eventos no município, região e tam-
bém fora do Estado. 

Lisani enfatiza: “... essa atividade 
cultural proporciona conhecimen-
to, entretenimento, saúde emocio-
nal e física aos integrantes do gru-
po e também aos apreciadores des-
ta importante arte que é a música e 
o canto coral”. (Gazeta da Serra, 10 
de junho, pág.26).

Na literatura: a 18ª edição do 
Concurso Literário Jornalista Vala-
cir Cremonese, promoção da Prefei-
tura Municipal de Sobradinho – Se-
cretaria de Educação - Casa da Cul-
tura. O lançamento oficial foi reali-
zado no dia 6 de junho e as inscri-
ções podem ser efetuadas até 30 de 
setembro.

O gênero literário é livre e o tema 
é: “Paz: o mundo em que quero vi-
ver”.

Conforme a diretora Ingrid Her-

mes, “... o regulamento do concurso 
encontra-se no Blog da Casa da Cul-
tura Amário João Lazzari e página 
do Facebook, bem como impresso 
na Casa da Cultura e no site da Pre-
feitura”. (Gazeta da Serra, 10 de ju-
nho, pág.9).

Importante trabalho na érea das 
artes também é promovido pela As-
sociação Cultural de Lagoa Bonita 
do Sul em parceria com a Prefeitura 
Municipal. Foi iniciada a oficina de 
dança onde serão trabalhados vá-
rios gêneros e estilos, com crianças 
e adolescentes. Conforme reporta-
gem à pág.5, Gazeta da Serra de 10 
de junho: “A Associação Cultural bus-
ca meios de estimular o bom conví-
vio social, a harmonia e a cultura da 
paz. Neste ano estão sendo ofereci-
das, além da oficina de dança, as ofi-
cinas de ballet e língua inglesa”.

Numa leitura deste texto, percebe-
-se que as entidades e órgãos públi-
cos trabalham pela “cultura da paz”. 
Pela paz, seja no nosso ambiente no 
dia a dia, seja emitindo fluidos posi-
tivos para mundo! Nem guerra de Co-
vid, nem guerra com armas!
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O sonho da São Silvestre cada dia mais próximo

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> SUPERAÇÃO   Foco, determinação e incenti vo devem levar Alcemar dos Santos para 
São Paulo, onde pretende completar mais uma de suas provas na corrida de rua
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Motivação é o que 
não falta para o 
massoterapeuta 

Alcemar Lemos dos San-
tos, que treina diariamen-
te em companhia da espo-
sa ou de amigos. No fim 
do ano ele quer um espa-
cinho no meio de milha-
res de pessoas para estar 
na corrida de rua mais 
tradicional do Brasil, a de 
São Silvestre. Mas, para 
isso, a preparação está in-
tensa e teve início há cer-
ca de dois anos.

Quem já o viu correndo 
pela cidade, talvez não co-
nheça sua trajetória. Hoje 
com 46 anos de idade, 
24 deles divididos com a 
esposa Roselei da Cruz, 
guarda consigo uma mar-
ca triste e que necessitou 
ser transformada, dando 
lugar à superação.

Natural de Sobradinho, 
Alcemar nasceu com alto 
grau de miopia, mas este 
não era impeditivo para 
enxergar. Contudo, nas 
reviravoltas da vida, aos 
28 anos de idade o profis-
sional autônomo teve um 
descolamento de retina, 
após sofrer um acidente 
de automóvel e levar uma 
pancada na cabeça. 

A partir daquele dia, 
19 de julho de 2004, o 
que era colorido se tor-
nou escuridão. Segundo 
ele, a miopia foi um agra-
vante junto com a contu-
são. “Foram feitas sete ci-
rurgias, mas não tive êxi-

to. Hoje sou deficiente vi-
sual total, não vejo sinais 
de nada, nem de vultos ou 
luz. No início, assim como 
outras situações compli-
cadas, não foi fácil, mas 
tive a sorte de reagir com 
mais facilidade por en-
contrar amigos, pessoas 
dispostas a dar um auxí-
lio”, lembra.

Conforme Alcemar, o 
primeiro ano após o aci-
dente foi muito difícil. 
“Posso dizer que foi ter-
rível. Mas, no ano seguin-
te consegui encontrar au-
xílio em escolas especia-
lizadas em Porto Alegre, 
onde fiz alguns cursos. 
O primeiro deles foi de 
Orientação e Mobilidade, 
para aprender a andar so-
zinho com a bengala e, no 
momento em que aprendi 
a andar sozinho, fui evo-
luindo, as conquistas fo-
ram vindo com muita for-
ça e dedicação”, salienta.

Alcemar retornou para 
os estudos na vida adul-
ta, já com a perda da vi-

são, realizando o Ensi-
no de Jovens e Adultos 
(EJA), quando concluiu o 
ensino fundamental e mé-
dio. Após, realizou cursos 
na área de Massoterapia, 
tanto em instituição no 
Rio Grande do Sul, como 
buscou aperfeiçoamento 
em São Paulo e Rio de Ja-
neiro. Em grande maio-
ria, viagens feitas sozi-
nho, acompanhado de sua 
bengala.

Já o esporte ingres-
sou de forma efetiva na 
vida de Alcemar no ano 
de 2010, quando passou 
a dedicar-se à muscula-
ção e, tempo depois, obte-
ve premiações na modali-
dade supino. “Antes joga-
va futebol, mas não era 
com frequência, e não ti-
nha aptidão ainda. Já para 
a corrida a inspiração 
surgiu no final de 2020. 
Desde então tenho foca-
do nesta modalidade es-
portiva”, ressalta Alcemar. 
Mesmo em meio a pande-
mia, já foram duas vezes 

participando da Rústi-
ca Cidade de Sobradinho 
promovida pela Gazeta e 
parceiros, sendo que em 
ambas as provas este-
ve ao lado do guia Felipe 
Setti. Na última edição, a 
esposa Roselei também 
correu junto, incentiva-
da por ele.

Neste ano de 2022, Al-
cemar está participando 
do Circuito Sesc de Cor-
ridas, em provas em Ca-
xias do Sul, Uruguaia-
na, Rio Grande, Pontão 
e Lajeado, e  no último 
fim de semana, partici-
pou da 37ª Maratona In-
ternacional de Porto Ale-
gre, em meio a quase 15 
mil pessoas. Nesta últi-
ma prova, percorreu 21 
quilômetros em um tem-
po de 2h15min. O treino 
havia sido para 8,5 quilô-
metros, mas após um im-
previsto na inscrição, viu 
este como uma oportuni-
dade e se dedicou a qua-
se o triplo do trajeto pro-
jetado inicialmente. E deu 

certo. “A prova foi tran-
quila. Um friozão, mas 
corri de touca, de luvas, 
bem agasalhado e conse-
gui concluir neste tem-
po. Foi um tempo razoá-
vel, mas, para mim, que 
nunca tinha feito 21km 
em provas oficiais, então 
foi de boa 2h15min. Che-
guei bem. Tinha condi-
ções para mais 5km (ri-
sos)”, destaca.

Alcemar representa a 
si e ao município em cor-
ridas de rua e recente-
mente esteve em visita 
à Prefeitura de Sobradi-
nho, onde mostrou as me-
dalhas por ele conquista-
das em diversas compe-
tições. Seu objetivo atu-
al é participar da Corri-

da de São Silvestre, em 
São Paulo, no último dia 
de 2022. O incentivo vem 
da família e amigos. “Co-
mecei a postar meus trei-
nos nas redes sociais e os 
amigos passaram a me in-
centivar. No ano passado 
ainda não me sentia pre-
parado para a São Silves-
tre, mas esse ano, com es-
tas minhas participações 
em outras corridas e tam-
bém o acompanhamento 
de um professor de Edu-
cação Física, o qual trei-
na também, diante disso 
é que me inspirei e estou 
me sentindo preparado”, 
enfatiza.

Segundo ele, são seis 
dias de treino na sema-
na, entre academia e trei-
no de corrida na rua. Um 
reforço a mais pensando 
no objetivo que pretende 
alcançar daqui a pouco 
mais de seis meses. Para 
contribuir com esta reali-
zação, a comercialização 
de uma rifa está em an-
damento (disponível na 
Gazeta e com Alcemar) e 
duas empresas já se mos-
traram dispostas a contri-
buir com patrocínio. “Até 
lá vou continuar treinan-
do e participando das eta-
pas do Circuito Sesc. De 
repente ainda surge con-
vite de alguma rústica de 
algum município, na me-
dida do possível, também 
participamos. Vamos nos 
dedicar ao máximo, trei-
nar e treinar - eu e minha 
esposa, que deverá ser 
minha guia na São Silves-
tre”, finaliza.

“Dificuldade sempre vai 
existir, mas com força e 
dedicação acredito que 
a gente supera com mais 
facilidade, mas não é fácil. 
Obstáculos sempre vão 
existir, mas tem que ser 
perseverante, não se pode 
desistir” - Alcemar dos Santos

FOTO: DIVULGAÇÃO FOTOS: NATHANA REDIN
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ÁRIES 
21/03  a 20/04 - A sema-
na começa sob as ener-
gias da Lua Cheia em Sa-

gitário, que chega em tenso as-
pecto com Netuno mas em ótimo 
aspecto com Saturno em Aquá-
rio, indicando dias de conclusão e 
concretização de planos e proje-
tos que podem envolver internet, 
pessoas e empresas estrangeiras.

LIBRA
23/09 a 22/10 - A sema-
na começa sob as ener-
gias da Lua Cheia em 

Sagitário, que chega em tenso 
aspecto com Netuno mas em 
ótimo aspecto com Saturno 
em Aquário, indicando dias de 
maior dedicação aos estudos, 
de reflexão e proximidade de 
amigos íntimos.

TOURO
21/04 a 20/05 - A se-
mana começa sob as 
energias da Lua Cheia 

em Sagitário, que chega em 
tenso aspecto com Netuno 
mas em ótimo aspecto com Sa-
turno em Aquário, você deve 
manter os pés bem firmes no 
chão quando for fazer acordos 
relacionados ao seu dinheiro.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A se-
mana começa sob as 
energias da Lua Cheia 

em Sagitário, que chega em 
tenso aspecto com Netuno 
mas em ótimo aspecto com 
Saturno em Aquário, indican-
do dias de maior envolvimen-
to com suas finanças. Comece 
um novo investimento.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - A se-
mana começa sob as 
energias da Lua Cheia 

em Sagitário, que chega em 
tenso aspecto com Netuno 
mas em ótimo aspecto com 
Saturno em Aquário, indican-
do dias de movimento na vida 
social e novas amizades. Perío-
do de boa comunicação.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A sema-
na começa sob as ener-
gias da Lua Cheia em 

seu signo, que chega em ten-
so aspecto com Netuno mas 
em ótimo aspecto com Satur-
no em Aquário, indicando dias 
de aumento da sensibilidade e 
contato mais intenso com suas 
emoções.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - A se-
mana começa sob as 
energias da Lua Cheia 

em Sagitário, que chega em 
tenso aspecto com Netuno 
mas em ótimo aspecto com 
Saturno em Aquário, indican-
do dias de envolvimento na 
conclusão de um projeto de 
trabalho.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A sema-
na começa sob as ener-
gias da Lua Cheia em 

Sagitário, que chega em tenso 
aspecto com Netuno mas em 
ótimo aspecto com Saturno em 
Aquário, indicando dias de in-
teriorização e necessidade de 
silêncio e solitude. Ótimo para 
cuidar de si mesmo.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A se-
mana começa sob as 
energias da Lua Cheia 

em Sagitário, que chega em 
tenso aspecto com Netuno 
mas em ótimo aspecto com 
Saturno em Aquário, indican-
do dias de movimento na vida 
social, que podem estar mais 
sérios nesta fase.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - A se-
mana começa sob as 
energias da Lua Cheia 

em Sagitário, que chega em 
tenso aspecto com Netuno 
mas em ótimo aspecto com 
Saturno em Aquário, indican-
do dias de conclusão de um 
projeto em equipe que você 
faz parte ou gerência.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - A sema-
na começa sob as ener-
gias da Lua Cheia em Sa-

gitário, que chega em tenso as-
pecto com Netuno mas em óti-
mo aspecto com Saturno em 
Aquário, indicando dias de maior 
envolvimento com sua vida do-
méstica e os relacionamentos 
em família.

PEIXES
20/02 a 20/03 - A sema-
na começa sob as ener-
gias da Lua Cheia em Sa-
gitário, que chega em 

tenso aspecto com Netuno mas 
em ótimo aspecto com Saturno 
em Aquário, indicando dias de 
finalização e conclusão de pro-
jetos profissionais e planos de 
negócios.

GAME - Solar Ash é um game que, 
no fundo, é sobre movimentação em 
alta velocidade através de um mundo 
cheio de segredos para se descobrir. A 
protagonista Rei patina por paisagens 
belíssimas, e enormes ruínas. Ela é 
uma estranha em uma terra estranha 
e perigosa – sem muita noção de seus 
arredores, mas sempre seguindo adiante 
com incrível força de vontade e paixão. 

1. Derrote um monstro pássaro de 
lava gigante 

Rei encontrará uma grande variedade 
de criaturas agressivas e gigantes, como 
um enorme pássaro que mora no bioma 
de lava no norte. Porque ele vive em um 
lugar tão volátil e quente? Talvez você 
descubra. Para vencer será preciso muita 
velocidade, equilíbrio, e timing preciso 
enquanto você plana pelo céu acima da 
lava perigosa.

2. Complete sua coleção de trajes 
Conforme ela plana, salta e voa pelo 

mundo de Solar Ash, Rei pode obter 
várias peças de equipamento em locais 
escondidos ou de difícil acesso pelo 
mundo todo. Eles valem recompensas 
na forma de partes de trajes que podem 
ser completados para destravar novos 
poderes. Vale muito a pena encontrá-
los e completá-los para ajudá-la a ter 
sucesso em sua jornada pelo Ultravoid. 
Paciência, vigilância e exploração serão 
recompensadas.

3. Atravesse um antigo cemitério 
de navios 

O universo de Solar Ash contém várias 
estruturas desoladas e abandonadas, 
que Rei pode explorar ou apenas 
conhecer. Encontre a frota de navios 
flutuando acima das nuvens, destacados 
pelo brilho estranho no céu. Escale, 
salte e lute por este cemitério sinistro. 
Algumas vezes ruínas decrépitas 
escondem grandes recompensas.

4. Colecione bastante sangue 

espacial (e outros itens)
Viajar sozinha por uma terra hostil 

e alienígena pode ser perigoso. Por 
sorte, o game está cheio de itens para 
colecionar, incluindo Plasma, que Rei 
pode usar para fazer upgrade em seus 
escudos. 

Os jogadores também encontrarão 
vários objetos para investigar, e itens 
relacionados à missões opcionais que 
destravam elementos da história de cada 
mundo consumido pelo Ultravoid. Guie 
Rei e descubra o que aconteceu com 
cada um, o terrível destino que afetou 
seu povo, e os mistérios em torno dos 
próprios lugares.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

Realizado semanalmente nas
segundas e quintas-feiras e no interior

na última sexta-feira de cada mês
conforme roteiro habitual,

sempre a partir das 8h.

RECOLHIMENTO DE LIXO A Prefeitura de
Lagoa Bonita do Sul

pede atenção aos munícipes
que coloquem o lixo
nas devidas lixeiras

somente nos dias
que é realizado o recolhimento,

 assim evita que os animais
mexam e causam transtornos.

 
 
 

Assim todos irão contribuir
para deixar nossa cidade

limpa e cada vez mais
bonita.

>> “São João, São João, acende a fogueira no meu coração” -  Decoração junina no centro de Sobradinho
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Isadora se recusa a casar com Joaquim. Letícia abraça Lorenzo, 
que fica desconcertado. Filipa alerta Silvana sobre seus 
sentimentos por Bento. Adélia encomenda um vestido com 
Isadora e Emília conta para Joaquim. Úrsula prepara um chá 
para Eugênio, que toma com Violeta. Adélia descobre sobre a 
má reputação de Isadora e cancela sua encomenda. Joaquim 
defende Isadora das humilhações. Violeta e Eugênio ficam 
juntos. Heloísa comenta com Isadora suas desconfianças com 
Joaquim. Rafael e Iolanda se casam. Mariana flagra Plínio e 
Leopoldo muito próximos. Fátima se nega a refazer seu exame 
de sangue com Olívia. Letícia beija Lorenzo. Isadora aceita se 
casar com Joaquim. Isadora afirma que não ama Joaquim, mas 
aceita se casar para limpar sua reputação. Letícia se desculpa 
por beijar Lorenzo. Plínio garante a Leopoldo que os livrará 
das chantagens de Mariana. Giovanna se preocupa com 
Lorenzo por conta de Letícia. Silvana beija Bento, mas não é 
correspondida. Benê convence Fátima a contar a verdade para 
Olívia. Davi vê Isadora com Joaquim e descobre que a amada 
aceitou se casar com o vilão. Iolanda pressiona Joaquim para 
montar sua peça.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Moa se humilha para Armandinho e consegue um trabalho 
para ele e Pat. Danilo avisa a Leonardo e Regina que Pat e Moa 
estão com a pasta da pesquisa. Os dublês são contratados 
para uma campanha e descobrem que Andréa Pratini é a atriz 
que está no set de filmagem. Pat pensa em como se aproximar 
de Andréa Pratini. Dalva vê o broche em forma de flor igual 
ao de Clarice nas bijuterias de Anita. Lou discute com Joca. 
Andréa dispensa o trabalho de Pat como dublê na gravação 
do comercial, e Moa fica preocupado. Olívia repreende Joca 
por seu comportamento com Lou. Baby faz um relatório sobre 
Duarte para Danilo. Martha questiona Leonardo sobre seu 
relacionamento com Regina e decide investigar a moça. Moa 
confunde Andréa com Pat e começa a puxar conversa com 
a atriz. Andrea pergunta a uma produtora se Moa é solteiro. 
Joca pede a Olivia pra fazer Lou desistir da ideia de ser amiga 
de Pat. Baby mostra as fotos de Duarte como faxineiro para 
Danilo, que delira. O comercial com Andréa é um sucesso e 
Pat fica enciumada. Danilo questiona Bob sobre a tela que 
ele doou para o leilão na frente de Teca e Gustavo. Pat sente 
ciúmes de Andréa com Moa.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Trindade aconselha José Lucas a não olhar mais para 
Juma. Jove diz ao pai que ainda não se deitou com Juma. 
José Leôncio aconselha Juma a não deixar que o medo 
atrapalhe o amor que sente por Jove. Maria Bruaca deixa 
o quarto de Tenório e se deita na cama de Alcides. Guta 
tenta reconquistar Tadeu. Juma concorda em se casar 
com Jove. Jove viaja com José Leôncio para conhecer as 
fazendas. Irma conversa com Juma e diz que ela terá que 
mudar após o casamento. Antes de viajar, Tenório avisa 
a Alcides que ele terá de fazer um favor para ele. Tenório 
manda Alcides roubar o gado sem marca das terras de 
José Leôncio. Maria Bruaca diz a Guta que o que Tenório 
fez com ela não tem perdão. Zefa flagra Maria Bruaca no 
quarto de Alcides. Jove conhece Davi e Matilde. José Lucas 
comenta com Juma que precisa encontrar o Velho do Rio. 
Juma não gosta da maneira como Zé Lucas olha para ela e 
pensa em voltar para a tapera. Ela confessa para a “muda” 
que sente algo estranho quando está perto dele. Tenório 
vai para São Paulo e conta para os filhos que está falido. 
Zé Lucas tenta mais uma vez se aproximar de Juma e a 
acompanha até a tapera.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Asterisco moderno!!!
De repente, na festa dos 

asteriscos, chega um ponto. O 
porteiro já havia chamado os 
seguranças para colocá-lo para 
fora, quando ele explica:

- Que isso, galera? Não estão me 
reconhecendo? Sou um asterisco 
também, é que eu estou usando gel.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Concurso INSS
>> 5 razões para ser o edital mais concorrido 

de todos os tempos 

A notícia de um novo concurso INSS em 2022 
deixou muitos concurseiros animados na 

última semana e não era para menos. O Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) informou que vem 
trabalhando para realizar provas em 2022. Aqueles 
que pensam a médio/longo prazo têm (com motivos) 
muitas razões para acreditar que essa pode ser a 
melhor oportunidade de ingresso no serviço público. 
Vale lembrar aos candidatos a uma vaga no futuro 
concurso INSS, que, para disputar um lugar ao sol no 
órgão, o estudo tem que começar o quanto antes, 
pois a concorrência não virá para brincadeiras. 
Como se sabe, o último concurso INSS teve edital 
publicado em dezembro de 2015, o que, em 2020, 
fará seis (6) anos de espera. De 2005 para cá, nunca 
houve uma espera tão grande na entidade, tendo 
sido publicados editais nos anos de 2008, 2009, 
2010, 2012, 2014 e 2015. Só para o cargo de Técnico 
do Seguro Social, que é o mais visado e concorrido 
dentro do INSS, os últimos editais foram publicados 
em 2005, 2008, 2012 e 2015. Ou seja, sempre dentro 
de um período máximo de quatro (4) anos, que é a 
vigência do concurso. Colocando a expectativa por 
um novo concurso INSS com a expectativa por outras 
seleções públicas, a busca de informações acerca de 
um novo edital para o instituto é infinitamente maior. 
Uma pesquisa rápida nos últimos 12 meses, acerca 
dos termos mais pesquisados em concursos públicos 
no Brasil, demonstrou essa procura. Comparou-se 
a busca por “concurso INSS” com outras seleções 
muito populares do país, tais quais: “concurso Banco 
do Brasil”, “Concurso Caixa Econômica”, “Concurso 
DEPEN” e “Concurso PF”. Entrar no serviço público 
e desfrutar de estabilidade, benefícios, status e boa 
qualidade de vida no trabalho não é nada mau. Mas 
receber um salário MUITO ACIMA DA MÉDIA para 
isso é melhor ainda. No edital de 2015, o salário para 
Analista do Seguro Social (cargo de nível superior 
em Serviço Social) era de R$ 7.496,09 iniciais. Já 
para Técnico do INSS, o salário, em início de carreira, 
era de R$ 4.486,87. Além dos valores citados, os 
servidores ainda recebem auxílio-alimentação no 
valor de R$ 458,00.

>> Fonte: GB Edições



Resumo da 19ª Sessão Ordinária (13/06/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 

13 de junho, às 18h, na 19ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi 
deliberado durante a Sessão:

Projetos de Lei aprovados por unanimidade
Projeto de Lei nº 94/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir 

Crédito Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, 
de 30.11.2021, no valor de R$ 90.000,00. O Crédito Suplementar será 
destinado ao pagamento de centro terapêutico de longa permanên-
cia, para acolher pacientes portadores de transtorno psicológicos, con-
forme segue descrito no Memorando nº 083/2022 da Secretaria Mu-
nicipal da Saúde.

Projeto de Lei nº 95/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30.11.2021, no valor de R$ 70.000,00. O Crédito Especial será destina-
do ao pagamento de despesas de manutenção e conservação, para o 
melhor atendimento da Farmácia Municipal.  Segundo o Executivo para 
esse Crédito Especial será utilizado o superávit financeiro de 2021 e o 
excesso de arrecadação, vinculo Farmácia Básica Estado (4050) - Re-
passe transferido pela Portaria nº 928/2021, como incentivo financeiro 
estadual de complementação ao recurso aplicado aos Eixos Estrutura e 
Cuidado Farmacêutico do Programa Farmácia Cuidar +.

Projeto de Lei nº 96/2022 que autoriza o Poder Executivo Municipal 
doar ao Corpo de Bombeiros Voluntários de Sobradinho, um Automóvel 
de propriedade do Município. O Veículo M. Benz Sptr Tecform - ambu-
lância, usado, diesel, chassi n° 8AC906633DE079520, COD. RENAVAM 
00665318324, placa IVE9885, ano e modelo 2013, cor branca. Esse ve-
ículo de acordo com o Executivo servirá para os atendimentos em que 
demandem a utilização desta modalidade de veículo tipo ambulância. 
A doação servirá para os atendimentos no âmbito do Município, contri-
buindo para os atendimentos de urgência e emergência, uma vez que 
atualmente não dispomos de atendimento pelo SAMU. Assim, consi-
derando que o Município adquiriu uma nova ambulância mais equipa-
da, que servirá para os atendimentos de deslocamento de pacientes 
para outras unidades de saúde fora do Município, e diante do pedido 
de doação protocolado pelos Bombeiros Voluntários onde fundamen-
tam a necessidade da doação, a administração municipal acredita ser 
possível a realização da transferência do veículo por meio de doação.  

Projetos de Lei baixados em Comissão
Projeto de Lei n° 097/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir 

Crédito Suplementar no valor de R$ 280.000,00. Desse Crédito Suple-
mentar, o valor de R$ 80.000,00 será utilizado na aquisição de 21 ar-
cos de metais visando à ampliação da estrutura da iluminação públi-
ca para ser utilizado na decoração Natalina. Os arcos serão instalados 
na Rua General Osório, Rua Capitão Verissimo e na ampliação da Ave-
nida João Antônio. Os R$ 200.000,00 restantes do Crédito Suplemen-
tar serão para a manutenção da Patrulha Agrícola e das máquinas e 
equipamentos da Secretaria de Agricultura, e também servirá de co-
bertura para pagamento dos subsídios das horas máquinas da Secre-
taria de Agricultura. 

Proposição de vereador
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 48/2022 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o 

Executivo realize o patrolamento das ruas da Linha Quinca. 
Próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 20 de junho, às 

18h, com transmissão ao vivo na página oficial da Câmara no Facebook.
Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-

sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresen-
tadas, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre 
outras informações.

E O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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A vida transformada em Deus 
Senhor Jesus Cristo, filho de Deus, que nos 

prometestes preparar um lugar na casa do Pai, ouvi 
nossas preces e confirmai no nosso coração a crença 
da vida eterna. Por vossa ordem nascemos, por vossa 
vontade somos governados e ao vosso chamado, 
passada a morte corporal, despertaremos para a 
feliz ressurreição. A ti, Senhor, elevamos a nossa 
alma e te damos graças por todas as bênçãos que de 
vós procedem. Escutai as nossas preces abri-nos as 
portas do paraíso concedendo-nos a consolação nas 
palavras da fé até o dia, em que no céu, vos veremos 
e adoraremos pelos séculos dos séculos, amém. 

Seminarista Tiago Cembrani

A esposa Eda Bridi e família convidam parentes e 
amigos para a Missa pelo 6° ano de falecimento de 
seu ente querido a ser celebrada domingo, 19, às 
9 horas, na Matriz Nossa Senhora dos Navegantes 
de Sobradinho.

“Vinde benditos de meu Pai, disse o Senhor Jesus; 
tomai posse do reino que preparei para vós”. 

(Mt. 25,34)

* 23/04/1932
† 16/06/2016

CONVITE PARA MISSA

JACY
JOÃO
BRIDI

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 

do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 39/2022
OBJETO: Aquisição de uma maca fixa, em madeira, para mas-

sagem a ser usada na sala de Massoterapia da Unidade Básica 
de Saúde. CONTRATADA: COMERCIAL CIRURGICA MEDIANEIRA 
LTDA, CNPJ; 93.185.098/0001-80. VALOR TOTAL: R$ 1.474,43 (mil 
quatrocentos e setenta e quatro reais com quarenta e três cen-
tavos).  Data de homologação: 10 de junho de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 40/2022
OBJETO Aquisição de uma cadeira mocha, uma maca poltro-

na e mesa auxiliar para uso na farmácia municipal da Unidade 
Básica de Saúde. CONTRATADA: LIDERMED VENDAS E MANU-
TENÇÃO MEDICO HOSPITALAR LTDA, CNPJ 39.276.606/0001-90.  
VALOR TOTAL: R$ 3.454,00 (três mil quatrocentos e cinquenta e 
quatro reais), sendo R$ 1.380,00 (mil trezentos e oitenta reais) 
referente à cadeira mocho, R$ 1.430,00 referente a maca pol-
trona e R$ 644,00 referente a mesa auxiliar. Data de homologa-
ção: 13 de junho de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 41/2022
OBJETO Despesa referente a prestação de serviço de conser-

to de uma bomba d’água submersa manufaturada para o poço 
de Linha Tupi.  CONTRATADA: JACIR V. POZZOBON & CIA LTDA 
CNPJ; 97.449.706/0001-77. VALOR TOTAL: R$ 3.200,00 (Três mil 
e duzentos reais). Data de homologação: 14 de junho de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 08/2022
OBJETO: registro de preço para futuras aquisições de britas. 

EMPRESA VENCEDORA: TERRA NOVA SERVIÇOS DE BRITAMENTO 
DE PEDRAS LTDA. Data de homologação: 14 de junho de 2022.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

A Polícia Civil de Sobra-
dinho prendeu pre-

ventivamente, na tarde 
de terça-feira, 14, um ho-

mem suspeito de tráfi-
co de drogas. Ele tem 30 
anos e, segundo a inves-
tigação, comercializava 

entorpecentes através de 
aplicativos e redes sociais.

A prisão aconteceu na 
região central do municí-

pio. Após os procedimen-
tos legais, o suspeito foi 
recolhido ao Presídio Es-
tadual de Sobradinho.

Polícia Civil prende homem que vendia 
drogas através de redes sociais em Sobradinho

PC prende suspeito de extorquir 
a mãe para comprar drogas

A Polícia Civil de So-
bradinho prendeu, na 
tarde de segunda-feira, 
13, um homem suspei-
to de extorquir a pró-
pria mãe. A prisão foi re-
alizada em Rincão Nos-
sa Senhora Aparecida, 
no município de Segre-
do, após o homem, de 29 
anos, descumprir medi-
das protetivas contra a 
mãe, de 51 anos.

Conforme a delega-
da Graciela Foresti Cha-
gas, que coordenou as 
investigações e solici-
tou a prisão do suspei-
to, a mulher já havia re-
gistrado diversas ocor-

rências contra o filho. 
Ele teria cometido cri-
mes de ameaça e pertur-
bação do sossego, além 
de descumprir medidas 
protetivas.

Ainda de acordo com a 
delegada, há alguns dias 
o homem teria começa-
do a extorquir dinhei-
ro da própria mãe para 
comprar drogas, inclusi-
ve ameaçando a mulher 
de morte. Ele também é 
suspeito de furtos prati-
cados na região Centro 
Serra. Após o registro do 
caso, o suspeito foi reco-
lhido ao Presídio Estadu-
al de Sobradinho. 
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Nos dias 3 e 4 de ju-
nho, o evento “Cone-

xão + Mulheres Eleitas”, 
promovido pelo MDB 
Mulher RS, contou com 
a participação de várias 
simpatizantes do parti-
do de todo o estado, além 
da participação da presi-
dente nacional do MDB 
Mulher, Kátia Lôbo, e a 
presidente do MDB Mu-
lher RS, deputada es-
tadual Patrícia Alba. O 
evento realizado no au-
ditório do Hotel Plaza 
São Rafael, em Porto Ale-
gre, contou com a apre-
sentação das pré-candi-
daturas do partido e pro-
porcionou uma série de 
palestras e diálogos vol-
tado às áreas de comuni-
cação, legislação, Justiça 

da Mulher e empodera-
mento feminino.

Na oportunidade, a 
presidente Patrícia pres-
tou reconhecimento ao 
engajamento da mulher 
enquanto militante no 
processo político, que, 
de acordo com ela, é “tão 
responsável por movi-

mentar as bases e ga-
rantir a respeitabilida-
de do MDB gaúcho quan-
to os homens”. No entan-
to, reiterou o seu desejo 
para que essa represen-
tatividade esteja cada 
vez mais forte nos espa-
ços de decisão. “Foi gra-
ças à política que os me-

canismos para a denún-
cia de violência contra a 
mulher avançaram. Foi 
graças à política, que ga-
rantimos por meio do 
SUS o acesso da mulher 
aos exames e direitos re-

lacionados à nossa saú-
de. Uma participação 
historicamente reduzi-
da nos espaços políti-
cos, mas que foi sempre 
muito bem-posiciona-
da, demonstrando um 

olhar humano e atento 
às questões da socieda-
de”, declarou Patrícia.

Também participa-
ram do evento as sobra-
dinhenses Beloni Turcat-
to e Maria Emilia Ferraz.

Evento “Conexão + Mulheres Eleitas” 
reúne grande público em Porto Alegre

>> NA CAPITAL  Participação das mulheres na vida política e empoderamento feminino 
foram temas abordados

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Brigada Militar de Sobradinho 
participa de reunião do Consepro

Na noite de quarta-
-feira, 15 de junho, ocor-
reu na sede da Câma-
ra de Comércio,  In-
dústria e Serviços de 
Sobradinho(CACISS) a 
Assembleia Geral Ordi-
nária do Conselho Comu-
nitário Pró-Segurança Pú-
blica de Sobradinho (Con-
sepro). Na ocasião, o co-
mandante do 1º Pelotão 
da 5ª Companhia do 23º 
BPM, 1º tenente Jerônimo 
Jesus Dalberto, esteve re-
presentando a instituição 
no evento.

O encontro teve como 

pauta a readequação es-
tatutária, prestação de 
contas pela diretoria, mo-
bilização da comunidade 
para novos projetos e am-
pliação dos associados. 
O Consepro de Sobradi-
nho foi criado no ano de 
1989, tendo como finali-
dade suprir necessidades 
básicas de infraestrutura 
e auxiliar os órgãos de se-
gurança pública do muni-
cípio, visando melhorar a 
prestação de serviço à co-
munidade. 

A Assembleia Geral 
foi coordenada pelo pre-

sidente Neltor Antonio 
Y Castro Júnior e contou 
com a presença de Lise-
lota Müller do Rotary Clu-
be, Vianei Pasa do Sindilo-
jas, Oneide Furlan do Clu-
be de Voo Águias da Serra, 
Cideinei Donati e Marcelo 
Rech do CITE de Pecuária 
de Corte, Jocelaine Maie-
ron do campus da Unisc, 
Eder Puntel do Sindica-
to dos Trabalhadores Ru-
rais, Tatiana Lisbâa da CA-
CISS, Diego Batista da As-
sociação Amigos do Me-
lhor Amigo, e Fabrício Ce-
olin, da Rádio Sobradinho.

O conselho Municipal de Educação 
de Sobradinho (CME), se reuniu na tar-
de de segunda-feira, 13 de junho, para 
a reunião mensal, onde foram trata-
dos os seguintes assuntos: aprovação 
do Parecer 001/2022 e 002/2022, 
que trata do Plano de Ação da Secre-
taria Municipal de Educação e da Es-
cola Cara Melada, lançamento do Prê-
mio Boas Práticas para os professores 
e monitores do município. Também foi 
discutido sobre o Dia do Professor em 
outubro, quais ações o CME irá pro-
mover e ainda sobre o Case de Moni-
toramento da BNCC, realizado pela Co-
missão da BNCC, composta pelas Con-

selheiras Jocelaine Maieron, Marelú 
Aparecida Rachor Colombelli e Katiu-
sa Centa da Rosa Antunes. 

O Case de “Acompanhamento da im-
plementação da BNCC na Rede Munici-
pal de Sobradinho, pelo Conselho Mu-
nicipal de Educação” foi enviado para 
o Ministério da Educação, Movimento 
Pela Base, e servirá de exemplo a nível 
nacional. Também foram tratados ou-
tros assuntos pertinentes ao momento. 

A presidente Catiele Bonelli ressal-
ta que o trabalho que o CME vem rea-
lizando é exemplo para muitos muni-
cípios, e parabeniza aos conselheiros 
pelo empenho nas ações.

Conselho Municipal se reúne 
para reunião mensal

A Secretaria Municipal da Saúde de 
Sobradinho comunica aos usuários do 
sistema que a partir desta sexta-feira, 
17 de junho, os testes para Covid-19 
retornam aos ESFs. 

A enfermeira Marília Segatto lem-
bra que todas as Unidades, com a ex-
ceção do Posto Central, estarão tes-
tando, por cautela, apenas no perío-
do da tarde.

O secretário Idelfonso Barbosa sa-
lienta que o retorno das testagens às 
Unidades de Saúde, se deve pela que-
da na procura pelos testes, e em espe-
cial, pela acentuada redução no núme-

ro de casos positivos no município.   
Portanto, a partir de hoje, 17 de ju-

nho, os testes para Covid-19 retornam 
aos ESFs, na parte da tarde, sempre a 
partir das 13 horas.

Testes para a Covid-19 retornam aos ESFs
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Na tarde desta segunda-feira, 13 de 
junho, o prefeito de Arroio do Ti-

gre, Marciano Ravanello, recebeu a visi-
ta de integrantes da diretoria da Comu-
nidade Evangélica Luterana João Batis-
ta de Vila Progresso, Rosecler, Sandra e 
Angelita, acompanhadas da pastora Ni-
drian Heinrich, que convidaram para a 
celebração e festa em comemoração ao 
Centenário de Fundação da comunida-
de religiosa.

O culto em Ação De Graças ocorre nes-

te domingo, 19 de junho, às 10h, em Vila 
Progresso. Em seguida será inaugurada a 
Pedra Fundamental dos 100 Anos, com a 
Cápsula do Tempo que será aberta daqui 
50 anos. Todos estão convidados a depo-
sitarem cartas, fotos, recordações e men-
sagens para no aniversário de 150 anos 
da comunidade ser realizada a abertu-
ra da Cápsula do Tempo do Centenário.

Ao meio-dia será servido buffet. Após 
leilão de produtos coloniais e tarde dan-
çante.

Comunidade Evangélica Luterana João 
Batista comemora 100 Anos de fundação

A Administração Mu-
nicipal, através das Se-
cretarias de Assistên-
cia Social e Educação, 
juntamente com o Con-
selho Tutelar e o CRAS, 
estiveram participando 
do Seminário Estadual 
“Trabalho Infantil, Pro-
teção Social e Aprendi-
zagem Profissional”, em 
Venâncio Aires, promo-
vido através do Fórum 
Estadual de Erradica-
ção e Prevenção do Tra-
balho Infantil e Proteção 
ao Adolescente Traba-
lhador – FEPETI E do Fó-
rum Gaúcho de Aprendi-
zagem Profissional – FO-
GAP; evento este alusivo 

ao dia 12 de junho, Dia 
Mundial de Combate ao 
Trabalho infantil.

A participação dos 
agentes públicos e ser-
vidoras é de fundamen-

tal importância para in-
crementar e qualificar as 
práticas referentes a te-
mática, que são desen-
volvidas através do tra-
balho em rede.

Administração Municipal participa 
de Seminário Estadual

>> VILA PROGRESSO   Programação do 
Centenário será realizada neste domingo, 19

N o  ú l t i m o  d i a  9 , 
ocorreu a reunião men-
sal do Colegiado Muni-
cipal de Gestores de As-

sistência Social perten-
centes à Associação dos 
Municípios da Região 
Centro Serra (AMC-

Serra), em Jacuizinho. 
O município de Arroio 
do Tigre esteve repre-
sentado pela secretá-
ria municipal da Assis-
tência Social, Ezequiéli 
Scota, e a assistente so-
cial da Gestão, Ana Ali-
ce Paixão.

E s t e s  e n c o n t r o s 
mensais reúnem os mu-
nícipios de Cerro Bran-
co, Segredo, Ibarama, 
Estrela Velha, Jacuizi-
nho, Lagoa Bonita do 
Sul, Passa Sete, Novo 
Cabrais, Segredo, Tu-
nas e Arroio do Tigre, 
os quais compõem o 
Colegiado de Gestores 
Municipais da Assistên-
cia Social (Comgemas). 

As reuniões são mui-
to importantes para a 
condução dos traba-
lhos das Secretarias 
Municipais, ocorren-
do trocas de experiên-
cias, deliberando so-
bre demandas comuns 

e ainda avaliando o ce-
nário nacional da As-
sistência.

Neste último encon-
tro foi realizada a elei-
ção da nova diretoria 
do Comgemas AMC-
Serra, sendo reeleitas a 

presidente Aline Lazza-
ri Martini, do municí-
pio de Segredo e a vice-
-presidente Lariane Va-
nessa Sebben, de Ibara-
ma. A próxima reunião 
será em Passa sete, no 
dia 13 de julho.

Colegiado de Gestores da Assistência Social AMCSerra se reúne em Jacuizinho

FOTOS: DIVULGAÇÃO

100 ANOS
Igreja Evangélica João Batista

Celebrando um século de serviço à Comunidade

100 anos de Graça
19 de Junho

10h- Celebração do Culto
12h- Será servido o Buffet

Leilão dos produtos doados 
e a tarde dançante com o Grupo Novo Sentido

Patrocínio:
Pensou em Viajar, contrate a WesTur!

Transporte com Conforto e Segurança, atendimento de
qualidade.

Excursões para shows, festas e jogos. 
Viagens a passeio ou a negócios.

Fone: (51) 9.9817-4934   
Viaje numa boa, viaje com a WesTur!!!

Fichas com a presidente Sandra, contato 51 9 9562 6939.
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Na noite desta terça-feira, 14 de junho, ocorreu jantar de 
avaliação da 38ª edição da Olimpíada Rural de Arroio do Tigre, 
realizada entre os dias 4 e 7 de maio deste ano, reunindo grande 
número de participantes e público regional. Em 2022, a Rádio 
Gazeta FM, foi a rádio oficial das Olimpíadas, com o Estúdio 
Uninter/Ajurati direto do Ginásio Tigrão, totalizando mais de 
24 horas de transmissão.

O encontro avaliativo foi realizado no Clube 25 de Julho, com 
a presença da diretoria da Ajurati, presidentes e representantes 
das Juventudes Rurais do município, patrocinadores e imprensa.

Entre as avaliações, a diretoria da entidade apresentou os 
valores (saídas e entradas do evento), ficando com um lucro 
de R$ 76 mil. Deste, 10% foi direcionado para o caixa da Ajurati 
e o restante do valor foi dividido entre as Juventudes. Também 
foram doados aos Bombeiros Voluntários, R$ 1.500,00.

 A Olimpíada Rural de Arroio do Tigre é considerada o maior 
evento do gênero no Sul do Brasil.

A Administração Mu-
n i c i p a l  re a l i z o u 

uma ampla enquete em 
sua rede social para que 
os munícipes pudessem 
votar e definir em quais 
locais devem ser insta-
lados os letreiros "Eu 
amo Arroio do Tigre”. 
Serão colocados 3 le-
treiros, sendo esta uma 
forma de valorizar a co-
munidade local, fomen-
tar o turismo e oportu-
nizar belas fotos de re-
cordação aos visitantes. 

A participação nas 
redes sociais movimen-

tou a opinião pública 
em torno dos melho-
res locais para o posi-
cionamento dos letrei-
ros, sendo mais de 300 
votos em diferentes lo-
cais do município.

O prefeito municipal 
e a equipe de Engenha-
ria estiveram visitan-
do os pontos escolhi-
dos para adaptar o po-
sicionamento. Deverá 
ser iniciada nos próxi-
mos dias a construção 
da estrutura base para 
posterior colocação dos 
letreiros.

Resultado de enquete define 
locais para colocação de letreiros 

"Eu amo Arroio do Tigre”

Ajurati: “A maior de 
todas as olimpíadas”

Ficaram com maior expressividade de votação e desta 
forma sendo os escolhidos os seguintes pontos:

1° Lugar: Trevo Principal de acesso à Rua 25 de Julho, 
com 69 votos.

2° Lugar: Parque Municipal de Eventos Atílio Pasa, com 
48 votos.

3° Lugar: Praça Deputado Ivo Mainardi, com 31 votos.

Dr. Ari Luiz Colombelli 
Advogado  
Sobradinho

Mariza Lazzari Dors 
Sobradinho

Edy Leite Pereira e 
Leila Inez Moraes Pereira 

Sobradinho

Jocelaine e Eduarda Soga 
Sobradinho

 PATRULHA AGRÍCOLA

 
 Reunião para TODOS OS INTEGRANTES DE DIRETORIAS DAS 
PATRULHAS AGRÍCOLAS DO MUNICÍPIO DE ARROIO DO TIGRE.

 
Dia 24 de junho, com início às 9:00 horas 

no CLUBE 25 DE JULHO
 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL E COMDEPA
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A Paróquia Sagrada Família de Arroio 
do Tigre, através de seu pároco, pa-

dre Rudinei Lasch, e do coordenador do 
Conselho Econômico, Cléo Oliveira, di-
vulgaram o balanço final relativo aos 
festejos em Honra à Sagrada Família.

Conforme a organização, o evento só 
foi grandioso pelo empenho, trabalho, 
participação e união de todos, tendo 
um dos maiores resultados de eventos 
da história da Paróquia. A receita bru-
ta contabilizou-se em R$ 105.423,50, 
sendo R$ 47.714,91 de despesas, to-
talizando um montante líquido de R$ 
57.688,59.

O pároco, padre Rudinei, também 
deixa sua satisfação a todos que parti-
ciparam e contribuíram para com a fes-
ta. “Agradeço a Deus pelas pessoas que 
participaram da Festa em honra à Sa-
grada Família nestes nove dias de pro-
gramação religiosa e festiva. Visitamos 
as instituições na cidade e abençoamos 
muitas famílias e enfermos. Gratidão ao 
Conselho de Assuntos Econômicos, ao 
Conselho Pastoral, aos Grupos, Movi-
mentos, Pastorais, Comunidades e vo-
luntários que nos ajudaram nestes dias. 
Que a Sagrada Família os abençoe”, sa-
lienta o padre Rudinei Lasch.

Paróquia divulga balanço financeiro 
da Festa em honra à Sagrada Família

>> FESTEJOS   Programação contou com nove dias de celebrações religiosas e festivas
FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

Relembrando as co-
memorações juninas, 
neste sábado, dia 18, a 
Praça 3 de Dezembro, 
no centro de Sobradi-
nho, recebe o “Arraial do 
Rotary”. 

A partir das 15 ho-
ras, a comunidade está 
convidada a participar 
do evento, que contará 

com brinquedos para 
as crianças, Casamen-
to Caipira, guloseimas, 
som e muita alegria.

Segundo a presiden-
te do Rotary Club de So-
bradinho, Liselota Mul-
ler (a Loti), esta será 
uma tarde de diversão 
e a festa é para todas as 
idades.

Rotary Club promove 
Arraial na Praça 3 

de Dezembro

SOBRADINHO DIVULGAÇÃO

   A(In)tenção

   Como é bom quando prestam a atenção no que
falamos…sentimos o gosto de ser prestigiado. Traz
a sensação de que é importante o que está sendo
falado. Nos negócios, os empresários também
gostam desse reconhecimento. Porém, é pouco
provável que o sucesso das vendas pelos produtos
ofertados aconteça piedade tipo “coitadinho, vamos
ajudá-lo”.
   Acredite, fora as condições pontuais, não existe
pena nos negócios. Os clientes não irão comprar de
você por quererem o teu bem, mas porque é útil o
investimento. Se a pessoa não estiver interessada
em fazer boas ações no dia que estiver próxima a
sua loja, a loja precisará estar minimamente atrativa
para capturar a atenção do cliente. Isso, CAPTURAR
a ATENÇÃO!!!
   Se você é daqueles que espera os clientes irem até
você, os dias podem ser “mais longos” e “sozinhos”
para a tua loja. Traduzindo, o FIM da empresa está
PRÓXIMO. Já há negócios que estão na vida dos
clientes, atendendo as suas necessidades e eles,
muitas vezes, não sabem disso. São modelos de
negócios que trazem, além dos produtos que são
objetivo FOCO da empresa, VALOR a tudo que
envolve a operação.
   Sabe aquela ideia simples que resolveria 70% dos
problemas do teu cliente? Sabe aquela reflexão
“básica” do negócio que você opera compartilhada
com o cliente? Entre tantas outras ações simples, a
sua empresa pode estar sendo reconhecida pelas
pessoas com valores que estão além das prateleiras.
Porém, se você faz disso a moeda para remunerar o
seu negócio, quando o cliente descobrir, arrisco a
afirmar que não será legal a memória que ficará
registrada na mente do consumidor. 
   Existem outros caminhos…aqueles que
surpreendem o cliente sem que ele perceba o que
tem de tão mágico no que ele está consumindo.
Sabe aquela sensação de lembrar um local muito
legal que você viajou?? Sabe aquele cheiro de pão
que lembra a casa da Nona? Ou aquela música que
marcou uma fase da sua vida? Arrisco a afirmar que
o seu cliente precisa relacionar a sua empresa a uma
grande lembrança, ou a uma grande condição de
existência (tipo estar em um grupo de pessoas com
o mesmo propósito).
   Mas como isso é possível? Promovendo a
combinação sensorial no ambiente onde acontece os
negócios. Isso evocará lembranças nos
consumidores e promoverá maior afinidade e
conexão emocional com seu negócio.
   Mas isso é só o início. 
   A MT Gestão Contábil vem para revolucionar o
mercado e podemos te ajudar, basta apenas você
querer, conheça nossos serviços que vão além da
contabilidade tradicional, entendemos e sabemos
que podemos lhe auxiliar em todas as áreas de sua
empresa.
   Quer saber mais? 
   Vamos tomar um café. É por minha conta!
   Somos a MT Gestão Contábil

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa

 
E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br

Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
51 99291-0130 / 51 98056-0733
Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733

Na tarde desta quin-
ta-feira, 9 de junho, 

ocorreu na Sala de Reu-
niões da Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho, 
uma roda de conversas 
com o presidente da As-
sociação dos Conselhei-
ros e Ex-Conselheiros 
Tutelares do Rio Gran-
de do Sul (ACONTURS), 
Jeferson Leon. Parti-
ciparam do momento, 
conselheiros tutelares 
dos municípios de Ar-
roio do Tigre, Segredo, 
Passa Sete, Lagoa Boni-

ta do Sul, Ibarama e So-
bradinho.

Em entrevista à re-
portagem do Jornal Ga-
zeta da Serra, Leon des-
taca que o trabalho rea-
lizado pela associação é 
de fortalecimento, para 
que os conselheiros te-
nham mais seguran-
ça para atuar na prote-
ção da criança e do ado-
lescente e atendimen-
to às famílias. Confor-
me ele, a roda de con-
versa realizada culmi-
nou no debate de as-
suntos gerais dos con-
selhos tutelares, além 
apresentação das no-
vas atribuições da Lei 

Henri Borel. “A partir 
do dia 9 de julho, entra-
rão oito novas atribui-
ções para os conselhos 
tutelares. Então a gen-
te já precisa conversar 
com eles sobre essa Lei, 
além de trazer elemen-
tos para tentar melho-
rar o dia a dia do aten-
dimento dos conselhos. 
A roda de conversa ser-
viu para fortalecer, mo-
bilizar e sensibilizar os 
participantes” salienta.

Quanto às novas atri-
buições previstas na Lei 
Henri Borel, Leon expli-
ca que mesma trouxe 
mais proteção no senti-
do de maus tratos rela-

cionado à família. “Tem 
muito mais a questão 
da violência doméstica, 
e a questão da identifi-
cação primária do Con-
selho Tutelar quando 
há uma violência den-
tro de casa. Hoje o Con-
selho vai ter o poder 
de também pedir para 
o policial, delegado ou 
juiz, o afastamento do 
agressor de dentro da 
casa para que a criança 
não conviva mais com 
o mesmo”, aponta Leon. 

O presidente finali-
zou agradecendo o es-
paço e a oportunidade 
em poder falar sobre o 
trabalho da associação.

Presidente da ACONTURS 
realiza roda de conversa com 

conselheiros tutelares da região
>> SOBRADINHO   Encontro abordou diversos temas 
referentes aos Conselhos Tutelares do Rio Grande do Sul
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

VICTOR PARANHOS
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20/09/1944        14/06/2022      

Neusa Peixoto
02/03/1937         10/06/2022      

Nelson Pinto de
Almeida Costa

   "Sabendo que fizeram muitos amigos aqui nesta cidade e que merecem mais
esta singela homenagem, comunico com muito pesar o falecimento de meus
amados PAIdrasto e tia, os quais infelizmente perdi em um curto espaço de
tempo. Pessoas maravilhosas, corajosas, gentis e amáveis. Deixarão um vazio
em meu coração e naqueles em que cativaram durante suas vidas."

Que o Senhor, no esplendor de sua glória, receba vocês e a todos os que por
Ele foram chamados. Saudades eternas dos familiares.

 

  

Em visita à região 
Centro Serra, o ca-
sal Milton Wesley 

de Souza, 62 anos, e Hai-
di Bernhard de Souza, 61 
anos, estiveram na Gaze-
ta para divulgar o traba-
lho social que realizam na 
região Norte do país. Ele 
é natural de Santo André, 
em São Paulo. Ela, natu-
ral de Salto do Jacuí, mu-
nicípio onde residiu até a 
juventude, e filha da pro-
fessora de Música, Resina 
Bernhard. 

Durante entrevista con-
cedida ao programa Giro 
Regional, Milton contou 
sobre a história da enti-
dade filantrópica da qual 
fazem parte, a Asas de So-
corro. Segundo ele, esta 
organização cristã che-
gou ao Brasil em 1955, 
instalando-se em Anápo-
lis, estado de Goiás, por-
que naquele local ficava 
a última estação de trem 
que chegava de São Paulo 

ao Norte. “Eles se estabe-
leceram ali e também co-
meçaram uma oficina ae-
ronáutica para dar apoio a 
várias organizações que já 
tinham um avião e faziam 
esse trabalho de apoio às 
fazendas e comunidades 
do Norte”, salientou.

Através de logística aé-
rea e desenvolvimento so-
cioambiental, conforme 
Milton, a Asas de Socor-
ro oferece apoio a outras 
Missões Cristãs e a Orga-
nizações Governamentais 
e Não Governamentais 
que atuam em áreas indí-
genas e ribeirinhas, para 
ajudar comunidades dis-

tantes em locais de difí-
cil acesso. Para realizar as 
ações, utilizam-se de pe-
quenas aeronaves e em-
barcações, as quais levam 
medicamentos, cestas bá-
sicas, mensagens de espe-
rança e, em alguns casos, 
promovem até mesmo 
voos de emergência trans-
portando pessoas em es-
tado grave de saúde.

Segundo Milton, ao lon-
go de sua vida esteve em 
preparação para ser um 
missionário. “Eu cresci em 
São Paulo, fiz curso técni-
co no SENAI e depois tra-
balhei com mecânica, aí fiz 
o seminário. Tudo soman-

do-se para trabalhar como 
missionário em uma or-
ganização como a Asas 
de Socorro”, enfatizou ele, 
que hoje contribui espe-
cialmente com a manu-
tenção das aeronaves.

Ao ingressaram no 
mesmo seminário em 
1979, foi quando Milton e 
Haidi se conheceram. “Tí-
nhamos os mesmos alvos 
de servir a Deus em algu-
ma outra atividade. De-
pois de casados, ela se-
guiu também para a mis-
são para dar o apoio e tra-
balhar junto conosco lá”.

Segundo o casal, em 
1986 foram enviados pelo 
Asas de Socorro para o 
Amazonas, onde por cin-
co anos atuaram, ele como 
mecânico de aeronaves 

e ela operando um rá-
dio comunicador, acom-
panhando os voos. “De 
1994 a 1998 atuamos em 
Boa Vista, em Roraima, 
nas mesmas atividades. 
Em 1999 mudamos para 
Anápolis e desde lá temos 
servido em várias frentes 
em Asas de Socorro. Hoje 
sou o responsável técnico 
da nossa Oficina em Aná-
polis, fazendo a liberação 
final das aeronaves”, enfa-
tizou Milton.

Já Haidi, que formou-
-se em Música Sacra em 
São Paulo, atualmente tra-
balha dando suporte aos 
missionários no levanta-
mento de seu sustento, 
ministrando cursos para 
captação de recursos e 
reciclagem para os mis-
sionários.

Ações na Amazônia
Segundo Milton, são 

utilizados pequenos avi-
ões que fazem o atendi-
mento chegar às comuni-
dades mais distantes. “São 
regiões de difícil acesso. A 
Amazônia tem muitas re-
giões que você não conse-
gue construir estradas. O 
rio fica subindo seis me-
ses e baixando seis me-
ses. Então é muito difícil. 
Com as formações que te-
nho, fui para a Missão, fiz 
o curso de manutenção de 
aeronaves na própria Mis-
são e lá então, já casado, 
fomos para o Amazonas 
onde ficamos mais uns 
anos, atuando em área ri-
beirinha. Onde moráva-
mos, só se chegava de bar-
co ou de avião. É um local 
que precisa muito desses 
meios de transporte”, res-
saltou.

Por onde passam, bus-
cam divulgar o trabalho 
realizado e incentivar as 
pessoas a desenvolverem 
boas ações. “A Amazônia 
tem desafios muito gran-
des. Nos sentimos como 
uma gota d’água no ocea-
no. Há muitas comunida-
des ribeirinhas e indíge-
nas precisando de apoio. 
A gente procura divulgar 

o trabalho para que jovens 
vocacionados e compro-
metidos com Deus pos-
sam ver que podem usar 
seus dons e habilidades 
em uma área técnica. Isso 
ajuda muito, pois em cada 
lugar a gente precisa de 
pessoas”, reforçou Milton.

Segundo ele, a manu-
tenção das ações se dá es-
pecialmente pela ajuda de 
igrejas brasileiras. “Temos 
em todo o Brasil, igrejas e 
pessoas que fazem contri-
buição para os projetos da 
Missão e para o sustento 
dos missionários. Como 
trabalhamos em tempo 
integral, não somos as-
salariados pela Missão. A 
Missão é uma entidade fi-
lantrópica e não pode re-
passar recursos para seus 
missionários, então a gen-
te faz divulgação em igre-
jas. A gente não está so-
zinho, pessoas do Brasil 
todo que têm essa paixão 
e esse amor vão lá e aju-
dam o ribeirinho e o indí-
gena”, salientou.

De acordo com o mis-
sionário, a Missão Asas 
de Socorro já ganhou al-
guns prêmios de reconhe-
cimento, principalmente 
na área de Assistência So-
cial. “A gente olha para es-
sas comunidades e, graças 
a Deus, outras organiza-
ções e missões têm olha-
do também com muito ca-
rinho e amor, porque são 
seres humanos, pessoas 
que precisam de ajuda. 
Graças a Deus temos tido 
reconhecimento de algu-
mas organizações e do 
próprio governo em rela-
ção ao trabalho que é re-
alizado”, frisou.

Atuando diretamente 
como missionários, fun-
cionários e alguns volun-
tários são em torno de 70 
pessoas envolvidas. Con-
tudo, conforme Milton, há 
também um cadastro com 
mais de mil profissionais 
da área de saúde, que vo-
luntariamente doam uma 
semana ou 10 dias para 
ajudar e levar atendimen-
to a quem necessita.

Na região Norte do país, um auxílio chega pelo céu
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br
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No sábado e domingo, 4 e 5 de ju-
nho, ocorreu na Comunidade de Cam-
po da Aviação, Sobradinho, o 17º Tor-
neio de Bochas do Frango Caipira, 
contando com equipes de diversas 
partes do Brasil e até de outros países, 

além do grande público que acompa-
nhou os jogos nos dois dias de evento. 
A Gazeta transmitiu as finais do cam-
peaonato. As lives podem ser confe-
ridas no Facebook e YouTube Gazeta 
Sobradinho.

17º Torneio de Bochas do Frango Caipira do Campo da Aviação

Classificação: 

FEMININO:
1º Lugar: Clube Progresso de Santa Maria;
2º Lugar: Clube Estiva de Restinga Seca;
3º Lugar: Granja Busatto de Lagoa Bonita do Sul;
4º Lugar: Clube 25 de Julho de Arroio do Tigre;
Atleta Destaque: Eliane Somavilla, atleta da Seleção Brasileira de Bochas;
Atleta Revelação: Representante das Granja Busatto.

MASCULINO:
1º Lugar: Granja Busatto de Lagoa Bonita do Sul;
2º Lugar: Sociedade de Bochas Santo Antônio de Taboãozinho;
3º Lugar: Club Elba de Montevidéu Uruguai;
4º Lugar: Bar Dois Irmãos de Arroio do Tigre;
5º Lugar: Clube 25 de Julho de Arroio do Tigre;
Atleta Destaque: Ernesto Barrios, do Club Elba de Montevidéu Uruguai;
Atleta Revelação: Tiago Dries, da Sociedade de Bochas Santo Antônio de 

Taboãozinho. 

FOTOS: TIAGO BERTOLLO

As baixas temperaturas re-
gistradas nas últimas se-

manas, bem como a formação 
de geada em várias partes da 
região Centro Serra, reduzi-
ram as expectativas quanto a 
atual safra de milho em Sobra-
dinho. Conforme o chefe do es-
critório municipal da Emater-
-RS/Ascar, Rotiére Guarien-
ti, que esteve participando do 
Programa Giro Regional da Ga-
zeta FM 98.1 desta terça-feira, 
14 de junho, houve uma per-
da considerável no município, 
tanto na parte de milho grão, 
quanto de milho silagem. “O 
milho do mais cedo teve uma 
perca maior, já o do tarde deu 
uma recuperada. O problema 

agora é o frio”, salienta.
Rotiére destaca que a tem-

peratura baixa não é em si o 
problema, mas sim a geada. 
A temperatura baixa, segun-
do ele, reduz o crescimento da 
planta, contudo, geadas mais 
severas podem acabar por ma-
tar a planta. “Com o período 
da geada, observa-se que ge-
ralmente o produtor planta 
com uma finalidade, ou seja, 
quando plantado, já se tem 
uma ideia do que fazer. Mas, 

quando vem a geada, acontece 
que os planos são interrompi-
dos. Muitas vezes o milho não 
está bem formado ainda, e aí a 
geada vem e acaba matando a 
planta, dependendo da inten-
sidade”, destaca.

O chefe do escritório muni-
cipal da Emater, salienta que a 
média de milho, normalmente, 
em Sobradinho, é de 70 a 80 
sacos por hectare, no entanto, 
nesta safra, o máximo que se 
espera é a média de 45 sacos 
por hectare, e de 6 a 20 tone-
ladas por hectare de milho si-
lagem. “Pelo custo que está, é 
ruim. Se antes se gastava, por 
exemplo, 3 mil reais para fa-
zer um hectare de milho, onde 
tirava-se 20 a 30 toneladas, 
hoje se tem um gasto um pou-
co maior, e se tira uma média 
de 6 a 20 toneladas”, aponta. 

Devido ao frio intenso, uma 
das opções viáveis para o 
aproveitamento do milho é a 
produção da silagem. Rotiére 
reforça que a geada fez com 
que o milho grão, que estava 
sendo plantado na safrinha, 
em um período mais do tar-
de, terá que ser destinado à 
silagem para poder ser apro-
veitado. “O produtor que está 
pensando se ‘colhe ou não co-
lhe’, ‘faço silagem ou não?’, deu 
geada forte, então são três dias 
que ele tem condição de tirar 
essa planta para fazer a sila-
gem, porque fora esse perío-
do, a planta começa o proces-
so de fermentação na lavou-
ra. Isso poderá dar problema, 
tanto na armazenagem da si-
lagem, quanto no futuro con-
sumo pelos animais”, explica. 

No entanto, Rotiére frisa 

que alguns cuidados devem 
ser tomados para a produção 
da silagem. “É importante que 
o produtor tenha consciência 
que a silagem tem que estar 
dentro dos padrões de granu-
lometria. Além de ter um cui-
dado também com o trator 
que vai ficar em cima do silo, 
que é o que compacta e espa-
lha. Ele tem que ser o menor, 
com o pneu mais estreito. Ele 
vai ter uma boa compactação 
e consecutivamente uma boa 
fermentação”, ressalta.

Em estimativa da Emater/
RS-Ascar com o IBGE em So-
bradinho, conforme Rotiére, a 
produção de milho grão, tan-
to safra quanto safrinha, pos-
sui em torno de 1.200 hecta-
res no município. Já o milho 
silagem tem em torno de 150 
hectares.

Atual safra de milho tende a ser menor em Sobradinho
Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

RAPHAEL CAPELARI

ESPORTE

disponível para pessoas

acima de 50 anos

e profissionais da saúde

4ª DOSE

Se cuide,
se vacine!
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A Escola Estadual de 
Ensino Médio Ca-

tarina Bridi de Ibara-
ma participou do Even-
to “Crie o Impossível 
2022” , que ocorreu no 
dia 3 de junho no Está-
dio Beira Rio, em Porto 
Alegre.

O evento foi idealiza-
do pela mineira Guilher-
mina Abreu, fundado-
ra da Embaixadores da 
Educação, ONG que re-
aliza o “Crie o Impossí-
vel” com correalização 
do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Se-
brae). Neste ano, foram 
11 palestras de profis-
sionais que trazem re-
presentatividade para 
os estudantes por te-
rem origens semelhan-
tes as deles. Os pales-
trantes compartilharam 

suas histórias de vida, 
falando sobre dificulda-
des, desafios e caminhos 
possíveis para supera-
ção e conquistas.

O “Crie o Impossível” 
também incentiva os jo-
vens a participar da jor-
nada Empower, desen-
volvida pela ONG, na 
qual os alunos identifi-
cam problemas de suas 
escolas e comunidades 
e criam soluções com o 
poder de mudar seu fu-

turo. Em 2022, os pro-
jetos da Empower de-
vem atender aos Obje-
tivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da 
ONU e, ao final da jor-
nada, os alunos desta-
que receberão mais de 
R$ 10 milhões em bol-
sas de estudo integrais 
para aprender inglês, 
fazer intercâmbio, cur-
sar uma faculdade, en-
tre outros.

As falas de persona-

lidades como a ex-BBB 
Bianca Andrade (Boca 
Rosa), a apresentadora 
Sabrina Sato, o youtuber 
Gustavo Tuibarão, o ex-
-jogador de futebol Tin-
ga e a cientista Jaqueline 
Goes fazem parte do que 
a organização do even-
to define como “a maior 
aula aberta” para estu-
dantes de escolas pú-
blicas do Brasil. A mis-
são principal é inspirar 
os jovens. Eles contaram 

suas experiências como 
alunos do ensino pú-
blico brasileiro e como 
driblaram adversida-
des para ter sucesso na 
carreira. Também hou-
ve a participação de es-
tudantes que ganharam 
bolsas na última edição 
do evento, em 2020.

A Secretaria de Edu-
cação (Seduc) ofere-
ceu suporte por meio 
das Coordenadorias Re-
gionais de Educação 

(CRE). Segundo a dire-
ção, a Escola Catarina 
Bridi participou com a 
presença de 12 estu-
dantes do Ensino Médio, 
que foram acompanha-
dos pela professora Na-
ranei Giacobe Alves dos 
Santos. Os alunos que fi-
caram na escola tiveram 
a oportunidade de as-
sistir o evento ao vivo, 
através de link disponi-
bilizado pelos organi-
zadores.

Representantes da Escola Catarina Bridi 
participam de evento em Porto Alegre

>> EDUCAÇÃO “Crie o Impossível” incenti va jovens a planejarem ações em busca de soluções 

A banda de rock au-
toral dos sobradinhen-
ses Gustavo Steierna-
gel, Thiago Reck e Alan 
Scherer, Gran Metáfora, 
lança oficialmente hoje, 
17 de junho, seu primei-
ro single, intitulado “No 
Problems”. A música foi 
gravada, mixada e mas-
terizada por Alison Kna-
ck no Estúdio Boca de 
Sons em Santa Cruz do 

Sul. Está sendo lançada 
pelo Selo Holyday, em 
parceria com a ONER-
PM.

Conforme o release da 
música, “No Problems” 
explora o entendimen-
to da vida humana como 
parte de um todo, a pe-
queneza de nossa exis-
tência em detrimento da 
imensidão do cosmos. 
É preciso afirmar isso 

às vezes, pois a gran-
de maioria das pessoas 
ainda vive anestesiada 
pelo mundo do traba-
lho e suas cobranças co-
tidianas. Recobrar nossa 
visão, evoluir, é ver que 
nossa existência é mui-
to mais do que os nos-
sos problemas, superar 
o egocentrismo e enten-
der que a vida pode ser 
muito mais, abstraindo 

da crueldade e mesqui-
nhez da vida moderna.

O single “No Proble-

ms” já está na programa-
ção da Rádio Gazeta FM 
98.1, mas também pode 
ser conferida nas plata-
formas: Spotify, Deezer, 
Tidal, YouTube Music e 
Apple Music. Para acom-

panhar a banda e mais 
informações sobre lan-
çamentos, basta aces-
sar suas redes sociais, 
Instagram: @granme-
tafora e Facebook: Gran 
Metáfora. 

Gran Metáfora lança oficialmente 
o primeiro single, “No Problems”

MÚSICA
FOTOS: DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

ENCOMENDAEEEEEEEEEEEEEEENNNNNNNNNNNNNNNNCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMMEEEEEEEEEEEEEEENNNNNNNNNNNNNNNNDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDDAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA
DE DDDDDEEEEE MUDASMMMMMUUUUUDDDDDAAAAASSSSS

A Secretaria de Agricultura
comunica aos interessados

que estamos fazendo
pedidos de mudas frutíferas,

mudas nativas,
ornamentais e flores.

 
Quem tiver interesse deve passar junto a

Secretaria de Agricultura e fazer o seu pedido.
 

A encomenda pode ser realizada até dia 30 de julho.

Prefeitura Municipal de 
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Escola Estadual de Tempo Integral Santo Carniel 

desenvolve diferentes projetos neste primeiro semestre
Tendo em vista que 

neste ano de 2022 
a Escola Estadual Santo 
Carniel foi contemplada 
com o Tempo Integral, 
onde é importante que 
os alunos participem de 
atividades que vão além 
da rotina escolar, envol-
vê-los em propostas di-
versificadas e trabalhar 
bem os temas transver-
sais é fundamental para 
que possam ter contato 
com aprendizados que 
são importantes para 
a convivência dentro e 
fora do colégio. Confor-
me a direção da Esco-
la, os projetos permitem 
que os estudantes de-
senvolvam uma série de 
habilidades importan-
tes para a sua formação, 
como o aprimoramento 
das formas mais interes-
santes de conectar o co-
légio com a sua comuni-
dade escolar.

Assim, a Escola Esta-
dual de Tempo Integral 

Santo Carniel está de-
senvolvendo no decor-
rer deste ano vários pro-
jetos, todos relaciona-
dos com a proposta de 
desenvolvimento e in-
tegração dos alunos, co-
munidade e escola, bem 
como relacionado a prá-
ticas que irão contribuir 
para a evolução e desen-
volvimento dos mesmos. 

Na instituição estão 
em andamento os se-
guintes projetos: Arte 
na escola, colorindo di-

ferentes espaços do edu-
candário de acordo com 
objetos de conhecimento 
estudados; Saída de es-
tudo, com visitas às pro-
priedades rurais do Mu-
nicípio; Mercadinho na 
Escola, trabalhando edu-
cação financeira; Hor-
ta na Escola, onde são 
produzidas hortaliças e 
plantas medicinais para 
consumo na própria es-
cola; Resgate de Brinca-
deiras antigas envolven-
do o componente espor-

te e recreação; Sacola da 
Leitura, onde inclui as fa-
mílias neste momento, 
com passeios investigati-
vos relacionados aos te-
mas trabalhados em sala 
de aula. 

Outra iniciativa em 

andamento é na área de 
sustentabilidade, tema 
necessário para a cria-
ção de soluções e mate-
riais que ajudem a redu-
zir o consumo ou incen-
tive um consumo cons-
ciente (reaproveitamen-

to de alimentos, com-
posteira, coleta de óleo). 
Ainda, foi lançado neste 
mês de maio a campanha 
“Sua roupa pode abraçar 
alguém”, que visa a troca 
de roupas e calçados en-
tre as famílias do edu-
candário.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

RIO GRANDE CONTRA A

ESTA BANDEIRA É DE TODOS E TODAS. 

Tem muita gente com fome por viver, fome por trabalhar, fome 
por acreditar. Mas nada disso é possível com fome, não é mesmo? 
Para combater a insegurança alimentar e a fome de muitos 
gaúchos e gaúchas, é fundamental a participação de toda 
a sociedade. E isso inclui você.

Sua participação muda tudo. Acesse riograndecontrafome.al.rs.gov.br
e saiba como potencializar as ações do movimento.

R I O  G R A N D E  C O N T R A  A  F O M E .
E S TA  B A N D E I R A  É  D E  T O D O S  E  T O D A S .
A J U D E  A  M U D A R  E S S A  R E A L I D A D E .
FA Ç A  P A R T E  D E S T E  M O V I M E N T O .

Não sabe onde doar alimentos? Manda um Whats 
para o Rio Grande Contra a Fome.  (51)  99548-3274
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Cure o Mundo: um projeto que vai além da sala de aula

“Cure o mundo”. 
A frase encon-

tra-se estampada em 
adesivos, banner e ca-
misetas na Escola Esta-
dual de Educação Bási-
ca Padre Benjamim Co-
petti, em Sobradinho. 
Em uma oportunida-
de de reflexão e des-
contração, o lançamen-
to oficial do projeto que 
‘abraça’ todas as demais 
iniciativas no educandá-
rio, contou com um mo-
mento surpresa aos alu-
nos do turno da manhã 
e tarde, na última terça-
-feira, 14 de junho.

Conforme divulgado 
anteriormente pela ins-
tituição, o intuito da ini-
ciativa é instigar toda a 

comunidade escolar a 
transformar o mundo 
em um lugar melhor, 
começando pelo local 
onde se estuda e se vive. 
Mais do que salvar al-
guém, conforme citado 
no lançamento do pro-
jeto “Cure o mundo”, é 
preciso curar a si e aos 
outros, oportunizando 
a vivência em ambien-
tes de acolhida, paz e 
reforçando sentimen-
tos bons, entre eles a 
empatia.

As boas ações preci-
sam de pessoas dispos-
tas a semeá-las e culti-
vá-las, fazendo aflorar 
cidadãos preocupados 
com o bem-estar da hu-
manidade e, assim, ca-
pazes de curar o mun-
do, ou “Heal the world”, 
como diz a música do 
astro do Pop, Michael Ja-

ckson, inspiração para o 
nome do projeto.

No saguão da esco-
la, um a um os profes-
sores foram sendo cha-
mados e surgiram com 
as camisetas do projeto, 
apresentando-se aos es-
tudantes, que os aplau-
diam. Um dos idealiza-
dores da iniciativa, o 
professor de Língua In-
glesa, Nelton Turcatto, 
reforçou a importância 
que atitudes como esta 
representam no con-
texto escolar e o quan-
to após o momento de 
pandemia vivenciado 
tem sido preciso curar a 
sociedade das enfermi-
dades do corpo, mas, so-
bretudo, da mente. Este 
momento de interação, 
segundo ele, mostra que 
os docentes e toda equi-
pe gestora da escola es-
tão presentes e aten-
tos, dispostos a contri-
buir ainda mais com a 
construção de um mun-
do melhor para aqueles 
que são o futuro. “Eu 
vim aqui, eu estou aqui, 
para curar esse mundo, 
porque eu sou Escola 
Copetti”, a frase foi re-
petida pelos estudantes 
e ecoou como um grito 
de quem acredita que é 
possível curar as feridas 
do planeta.

De acordo com o dire-
tor Alécio Fabiano Ma-
rion, o projeto teve iní-
cio na área de Lingua-
gens e se espalhou de 
forma interdisciplinar. 
“Para curar o mundo a 
gente precisa primeiro 

curar o nosso coração. 
Temos que nos amar 
primeiro. Feito isso, 
vamos levar o “Cure o 
Mundo” para os nos-
so colegas, demais tur-
mas, para a nossa famí-
lia, nosso bairro, à nossa 
cidade. Se cada um con-
seguir curar um colega, 
uma pessoa, nós ganha-
mos o mundo”, enfatizou 
o diretor, que agradeceu 
a parceria de todos que 
abraçaram a iniciativa.

Em 2022, a Escola Pa-
dre Benjamim Copet-
ti completa 65 anos de 

história, desde que ini-
ciou como Colégio Pio X. 
O “Cure o Mundo” passa 
a ser um projeto guar-
da-chuva da instituição, 
o qual reunirá as demais 

iniciativas que estão ga-
nhando espaço em to-
das as áreas do conhe-
cimento e convida à co-
munidade a participar 
desta ação.

>> EDUCAÇÃO   Escola Copetti lançou oficialmente a iniciativa que já estava espalhada 
por adesivos em diferentes ambientes da instituição
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Pastor aponta os 4 níveis do rio de Deus: “Ele quer nos levar ao mais 

profundo”. Você pode ser um cristão frequentador de cultos ou ter uma comu-
nhão mais profunda com Deus — tudo depende do nível que você quer chegar. 

Em primeiro lugar, Engel aponta o princípio de que o Espírito Santo é uma 
pessoa com sentimentos e vontades. “Deus está em Seu trono no céu, mas o 
Seu Espírito, que é o próprio Deus, a essência e a força de Deus, entra em co-
munhão conosco e nos leva a ter comunhão com Deus. E precisamos entender 
como o Espírito Santo se manifesta na terra”, ensina. Em segundo lugar, Engel 
indica que “o Espírito Santo não é simbolizado apenas pelo fogo, mas também 
pela água.” Água, de acordo com o pastor, representa vida.

Não é à toa que aproximadamente 71% da superfície terrestre é cober-
ta por água, bem como cerca de 70% do corpo humano é composto por água.
Na Bíblia, o profeta Ezequiel descreveu uma visão de um homem que o levou 
à entrada do Templo, e lá ele viu “água saindo debaixo da porta do templo e 
passava à direita do altar”. Essa água corria para fora e, por onde passava, tor-
nava a terra frutífera. “Fiquei surpreso de ver muitas árvores que cresciam 
dos dois lados do rio”, diz um trecho de Ezequiel 47.  “Onde há águas vivas, 
existem árvores frutíferas ao redor. Quando você aceita Jesus, você entra em 
um rio. Então o Espírito Santo vem e você começa a dar frutos”, explica Engel. 
“Dar frutos só é possível pelo poder do Espírito Santo de Deus.”

Os 4 níveis do rio de Deus
O profeta Ezequiel também menciona um homem que o conduziu pela 

água e, enquanto caminhavam, ele ia medindo. Quando percorreram quinhen-
tos metros, a água chegava aos tornozelos. Ele mediu mais quinhentos me-
tros e, dessa vez, a água chegava nos joelhos. Depois de mais quinhentos me-
tros, chegava à cintura. Então ele mediu mais quinhentos metros e ali a água 
era um rio fundo o suficiente para atravessar a nado, mas fundo demais para 
atravessar a pé. (Ezequiel 47:3-5) O pastor então complementa: “Essa pes-
soa que está no rio medindo é Jesus. Jesus te convida a entrar no rio. Você 
precisa da ajuda do Espírito Santo para entender e aplicar isso em sua vida.”

Engel então classifica os 4 níveis do rio de Deus:
Tornozelos: É um nível superficial, explica Engel. “É como um adulto 

que entra em uma piscina infantil. Geralmente estamos nesse nível quando 
começamos a entrar na vida cristã. Você está próximo da beira do rio, come 
dos frutos e melhora de vida. Mas quando você entra no rio, começa a notar 
que há um novo nível”.

Joelhos: É um nível mais profundo, mas também confortável, de acordo 
com Engel. “A água atinge uma nova dimensão: você pode caminhar, mas não 
pode correr. Representa o tipo de cristão que está conformado com a religio-
sidade. Vai à igreja todos os domingos e está no nível de salvação, mas não 
vive algo mais profundo.”

Cintura: É um nível de esforço maior para romper, ele explica. “Três-
-quartos do corpo estão na água, mas não se aprofundam por medo. Ele sen-
te que pode se afogar e algo pode dar errado. Tem uma vida religiosa, mas 
nada muito espiritual.”

Submerso: É um nível no qual você se entrega completamente para Deus. 
“Você só vê o Senhor, não há mais nada, somente Ele. Ali é quando você está 
mergulhado no Espírito e nada mais existe”, esclarece Engel.

Por fim, o pastor ensina que o rio representa a vida no Espírito e lembra que 
o próprio Jesus é quem faz o convite para mergulharmos nas águas de Deus.
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Importante evento 
do calendário festi-
vo da Igreja Católica, 

Corpus Christi – nome 
originário do latim - 
celebra um dos pilares 
do catolicismo, o sacra-
mento da Eucaristia. Se-
gundo o pároco da Pa-
róquia Nossa Senhora 
dos Navegantes, padre 
Gelso Bernardy, “este é 
um dia muito especial 
na vida da comunidade 
cristã de toda a Igreja, 
no Brasil e no mundo, 
onde no centro desta 
celebração está o pró-
prio Cristo. Esta soleni-
dade, festa popular, tem 
um cunho especial. É o 
encontro das comuni-
dades, a celebração da 
vida, a Eucaristia cele-
brada na Santa Missa, 
quando o pão e vinho 
são consagrados e dis-
tribuídos. Ele se faz ali-
mento para fortalecer 
a fé de todos nós”, sa-
lienta.

A Eucaristia, confor-
me o padre, também 
tem o sentido de parti-
lha, de doação, de mú-
tua ajuda, fraternidade 
e solidariedade. “É uma 
festa bonita, depois de 
dois anos em que não 
havíamos feito o enfei-
te dos tapetes pela Ave-
nida João Antônio, foi 
tudo muito restrito de-
vido a pandemia de Co-

vid-19. Agora retorna-
mos e o povo volta com 
alegria, fé, entusiasmo”, 
reforça.

O Corpus Christi é ce-
lebrado 60 dias após a 

Páscoa, sempre em uma 
quinta-feira. Em 2022, 
sua data foi ontem, 16 
de junho. Além da Eu-
caristia, a produção de 
tapetes com represen-

tações religiosas está 
entre as tradições que 
integram a celebração. 

Em Sobradinho, os 
fiéis, em grande maioria 
também representantes 
de entidades, comuni-
dades e movimentos so-
ciais, passaram a manhã 
desta quinta-feira deco-
rando a serragem pela 
Avenida. Além de sím-
bolos representativos 
da fé cristã, alguns tre-
chos dos tapetes foram 
decorados com alimen-
tos e agasalhos, os quais 
serão doados.

Entre as pessoas en-
gajadas nesta manhã, 
estava a coordenadora 
do Núcleo de Cateque-
se de Sobradinho, Isa-
bel de Souza. O trecho 
do tapete reservado à 

Catequese estava sendo 
decorado com símbo-
los de passagem bíbli-
ca, agasalhos e alimen-
tos. Para ela este mo-
mento é especial e teve 
grande participação dos 
alunos. “A primeira pes-
soa a fazer uma campa-
nha mundialmente foi 
Jesus Cristo, quando di-
zia ‘Estava nu e me aga-
salhaste; Estava com 
fome e me deste de co-
mer; Estava preso e foi 
me visitar; Era estran-
geiro e me acolheste’, e 
foi em uma passagem 
bíblica como essa, du-
rante a Catequese com 
as crianças, que tive-
mos a ideia de fazer o 
tapete deste ano desta 

forma. Foi muito lindo 
ver a participação das 
crianças trazendo aga-
salhos e alimentos para 
doar ”, salienta. 

A procissão foi rea-
lizada durante à tarde, 
reunindo grande pú-
blico que acompanhou 
o deslocamento do en-
torno da Praça 3 de De-
zembro em direção à 
Igreja Matriz. “Somente 
neste dia se sai da Igre-
ja com o Santíssimo Sa-
cramento e se faz a pro-
cissão sobre o tapete, os 
enfeites, e se dá a bên-
ção à cidade, as empre-
sas, às famílias, comuni-
dades. Um sentido mui-
to bonito”, reforça o pa-
dre Gelso Bernardy.

Tradição de Corpus Christi leva grande 
número de fiéis para procissão

>> FÉ   Programação teve início com confecção dos tapetes de serragem, os quais 
receberam desenhos de símbolos religiosos e doações de alimentos e agasalhos
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Pessoas de todas as idades contribuem com a formação do tapete colorido na Avenida

>> Em Arroio do Tigre, confecção dos tape-
tes, procissão e missa foram realizados du-
rante a manhã
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VICTOR PARANHOS
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16/06.....0,7025%   18/06.....0,6697% 

17/06.....0,6692%   19/06.....0,6441% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 17/06 Paralelo 17/06

R$ 5,02 R$ 5,31

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 183,00 min 

R$ 106,00 min

R$ 170,00 min

R$ 15,98

R$ 81,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,50 min

R$ 9,50 min

R$ 12,82 min

R$ 193,00 max

R$ 123,50 max

R$ 380,00 max

R$ 95,00 max

R$ 10,60 max

R$ 11,50 max

R$ 11,10 max

R$ 4,10 min
R$ 6,00 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.001,923
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 17/06                    R$ 5,47

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 24°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 222mm        Junho 58mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

16°

“Se não tiver mais auxílio, hospitais 
fecham dia 30 deste mês”, diz Alex Schafer

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

A notícia foi divulgada na 
manhã desta quarta-fei-

ra, 15 de junho, no Giro Re-
gional da Gazeta FM, pelo 
gerente do Hospital São 
João Evangelista de Sobra-
dinho, Alex Schafer. A deci-
são de encerrar as ativida-
des, caso não haja interesse 
e mais investimentos nas ca-
sas de saúde, surgiu duran-
te Assembleia Extraordiná-
ria da Associação São Mar-
cos, mantenedora dos Hos-
pitais São João Evangelista 
– Unidades I e II, de Segre-
do e Sobradinho, realizada 
na segunda-feira, 13. “Esta-
mos bastante abatidos, tris-
tes. Na Assembleia da dire-
toria da Associação, na qual, 
após apresentarmos a situa-
ção financeira das duas ca-
sas, optou-se então por essa 
decisão drástica”, explicou 
Schafer. Os funcionários fo-
ram comunicados através 
de reunião na terça-feira, 14.

Segundo ele, prefeitos, 
secretários de Saúde e Con-
sórcio Intermunicipal fo-
ram notificados dos défi-
cits financeiros através de 
ofícios encaminhados tam-
bém na terça-feira. Em cin-
co anos que atua na gerência 
do HSJE de Sobradinho, diz 
nunca terem passado por 
momento igual. “Durante a 
pandemia os hospitais fo-
ram um pouco mais valori-
zados, houve alguns aportes 
financeiros que fizeram com 
que a gente conseguisse 
passar por aquele momento 
mais difícil. Mas, estes apor-
tes cessaram por parte dos 
governos federal e estadual. 
Nos mantemos hoje basica-
mente com a compra de ser-
viços da Prefeitura de Sobra-
dinho e um valor pequeno 
do SUS, e isso não é mais su-
ficiente. Antes que coloque-
mos em risco à saúde da po-
pulação, a Associação achou 
por bem permanecer aberta 
até o dia 30 desse mês. Não 
havendo nenhuma manifes-
tação pública de apoio, e não 
somente este, agora somos 
claros, objetivos, que pre-
cisamos de aporte financei-
ro. Não é ajuda, não é choro, 
não é pedir dinheiro, não é 
nada disso. Ou todos enten-
dem a importância do Hos-
pital São João Evangelista de 
Segredo e Sobradinho, para 
toda a população, e por par-

te do poder público haja in-
vestimento concreto, fixo 
na manutenção desses hos-
pitais ou, a partir do dia 30, 
infelizmente, 80 famílias vão 
ficar desempregadas e 98% 
da população ficará sem o 
atendimento dessas duas 
casas”, reforçou o gestor.

Schafer salientou ainda 
que a culpa não é dos Mu-
nicípios. “Os Municípios fa-
zem parte da tripartite, que 
é quem cuida da Saúde, go-
verno federal, estadual e 
municipal. Os governos fe-
deral e estadual, com todo o 
respeito, depois que a pan-
demia arrefeceu, esquece-
ram que os hospitais de pe-
queno porte, do interior, 
existem. Essa é a verdade. 
Fomos esquecidos”, frisou, 
lembrando ainda do SUS, o 
qual menciona não ter sido 
atualizado desde a déca-
da de 1990. “Acabou sobre-

carregando os Municípios”, 
acrescentou.

Em relação à números, 
o gerente destacou que em 
dívidas da Associação há 
em torno de 2 milhões de 
reais parcelados e 800 mil 
reais por parcelar. Segun-
do ele, estas dizem respeito 
principalmente a encargos 
e INSS, Imposto de Renda 
e FGTS dos funcionários. Já 
o déficit nas duas unidades 
de saúde, atualmente gira 
em torno de 150 a 180 mil 
reais por mês. “O que esta-
mos expondo à população é 
que precisamos de um apor-
te mensal do poder público 
hoje em torno de 150 a 180 
mil reais. É isso que a gente 
precisa, estou falando de to-
das as prefeituras da região 
que utilizam os serviços do 
HSJE de Sobradinho e Segre-
do”, esclareceu.

Schafer citou ainda sobre 

a regionalização de partos 
que seria sediada na unida-
de de Sobradinho, uma vez 
que já são realizados em mé-
dia 320 partos por ano na 
casa de saúde. “É desmora-
lizante. Depois de tudo que 
foi prometido, assegura-
do pela Secretaria de Saú-
de do Estado, nós recebe-
mos um ofício informando 
que não tínhamos a equi-
pe mínima para realizar os 
serviços. A gente (os hospi-
tais do interior, de pequeno 
porte) estamos sendo tra-
tados como uma piada”, sa-
lientou. “Há aproximada-
mente um mês não temos 
mais o serviço de obstetrí-
cia 24 horas. O hospital não 
tem dinheiro para bancar a 
equipe da obstetrícia. Repi-
to, o hospital mesmo ban-
cou nos últimos 4 anos. Tal-
vez agora as pessoas enten-
dam porque os salários dos 
funcionários muitas vezes 
estão atrasados, parcelados, 
porque nós bancamos refor-
ma no hospital, a manuten-
ção da equipe com apoio da 
equipe, que ficou com salá-
rios atrasados e mesmo as-
sim não abriu mão de pres-
tar o serviço, porque acre-
ditávamos num Estado que 
nos deu as costas”, frisou, 
demonstrando grande preo-
cupação também com este 
atendimento às gestantes.

 Schafer explicou também 
que os valores repassados 
pelas Prefeituras são pagos 
pela compra de serviços efe-
tuados, no Pronto Atendi-
mento e demais atendimen-
tos prestados, e que atual-
mente está sendo necessá-
rio um auxílio maior. “Não é 
ameaça, não é choro, não é 
nada, é só um aviso deses-
perado, de quem já vem re-
latando isso há anos, de que 
a partir do dia 30 o Hospital 
estará fechado”, frisou. 

“Queremos dizer à popu-
lação que, nesses últimos 5 
anos, a gente segurou junto 
com eles, com erros e acer-
tos, de todas as formas. A 
gente lamenta muito ter 
chegado a este ponto. Nes-
tes próximos 15 dias estare-
mos aqui, atendendo como 
sempre atendemos, da me-
lhor maneira possível, e es-
peramos, sinceramente, que 
dia 30 não seja nosso último 
encontro”, sinalizou.

Conforme o prefeito de Sobradinho, Armando Mayerhofer, 
a forma como a notícia chegou até a Administração, por 
meio de ofício, causou surpresa, uma vez que menciona 
ter sido promovida por ele uma reunião, há cerca de duas 
semanas, com o presidente da Associação e o gerente 
do Hospital. “Foi exatamente para saber como estava o 
hospital, quando me disseram da necessidade de haver 
mais recursos. Então, na semana passada, convoquei uma 
nova reunião e convidei também o prefeito e a secretária 
de Saúde de Segredo, juntamente com o nosso secretário, 
para buscarmos alternativas para tornar o hospital viável. 
Devido à essa reunião que a entidade marcou então uma 
assembleia nesta segunda e, para nossa surpresa, na terça-
feira entrei em contato com o presidente para saber o que 
havia sido definido, e também me colocando à disposição 
para ajudar naquilo que fosse possível, e o que nos falaram 
é que precisam mais dinheiro”, mencionou Mayerhofer.

Segundo Mayerhofer, deverá ser agendada uma nova 
reunião com os gestores do Hospital. “Estive em Porto 
Alegre nesta quarta e na próxima semana irei novamente 
no sentido de buscar subsídios para ver o que iremos 
fazer. Podem ter certeza, que no que depender de mim 
, o hospital não vai fechar, só que vamos ter que buscar, 
junto com a entidade, alternativas para torná-lo viável. Me 
coloco à disposição para ajudar. Acho que o hospital precisa 
passar por alguma reformulação, é preciso rever algumas 
coisas”, salienta, reforçando ainda que o hospital não é do 
Município, mas sim uma entidade da qual compram serviços 
prestados à população. Segundo o chefe do Executivo, 
sempre foi preocupação da Administração manter o hospital 
funcionando e o valor repassado ao Pronto Atendimento foi 
ampliado recentemente de 89 mil para 107 mil reais, havendo 
ainda as Prefeituras de Lagoa Bonita do Sul e Ibarama que 
também pagam pelos serviços.
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